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会員数：８１名（継続家族２組(４名)・新規８名・学生新規１名・継続６８

名）  
会計収支：80,946円(H30年 1月 9日現在) 

創立 50周年記念行事の１２月のカンパ金：1,506円(H30年 1月 9日確認) 
12/14 クリスマス会に 12,131円補助しました。 

1/5 横須賀市社会福祉協議会 新年賀詞交歓会に、3,000円支払いました。 

  

２０１８年新年のごあいさつ  

 

新年あけましておめでとうございます。 

皆様には、健やかに新春をお迎え    のこととお喜び申し上げます。 

さて、今年は戌年ということで      🐩ステップ踏み出してみて 

は？ 

例えば、サークルの学習以外の行事に積極的に参加する。覚えた手話 

単語を使ってろう者と交流をする。サークルの役員や幹事を担ってみて、 

今まで知らなかったサークルの運営にかかわる。などはどうでしょう？ 

楽しい１年を過ごせるようみんなで力を合わせましょう！！ 

                           鈴木和美 
 

今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００  
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～～お知らせ～～  

２月２２日（木）スポーツ交流会 
●日 時：２月２２日（木）18：30～20：00 

●場 所：横須賀市立総合福祉会館 ６階 本町コミュニティセンター集会室兼体育室 

●種 目：卓球＆バドミントン＆ソフトバレー 

●持ち物：体育館用の靴、汗拭きタオル 

（ラケットをお持ちの方は、ご持参ください。） 

※当日は、動きやすい服装で来て下さい。（更衣室あり） 

飲み物は用意します。 

今年度２回目のスポーツ交流会です。楽しく交流しましょう！ 

 

ひまわり会５０周年実行委員会だより 
 

記念誌のために過去の活動内容が分かる写真をお持ちの方はお貸しください！ 

 

次回実行委員会は、1 月 25 日（木）17：00～18：25、第 3 活動室です。 

記念誌やどんな 50 周年行事を行うか、話し合います。 

実行委員以外も参加歓迎です。 

     ＜創立５０周年記念行事実行委員 木村利江子＞ 

 

２月３日（土）特別講演会  講師板
いた

鼻
はな

 英
えい

二
じ

氏  
テーマ「デフリンピックって、どんなの？」  

主  催：逗葉ろう協・逗葉３手話サークル合同  

●時  間：開場 13： 00～  講演会 13： 30～ 15： 30 

交流会 16： 00～ 17： 00(同じ会場 ) 

●場  所：逗子市  市民交流センター２階  第２、３、４会議室  

●参加費：無料  

●定  員： 90名  

●申込み：各団体  又は  さくらの会  田中哲夫  Tel 090-7894-0388 

                        Fax 046-871-2582 

２月４日（日）ＧＯ！デフ・ワールド⑤  講演会  
             主催：公益社団法人  神奈川県聴覚障害者協会  

          場所：神奈川県聴覚障害者福祉センター  

(午前・午後  各定員 100名  定員に達し次第締切り／手話通訳・ＰＣ要約筆記有り ) 

◎ [午前の部 ] 菊川
きくかわ

 れん氏  10： 00～ 12： 00(受付9： 30～ ) 

参加費  1,500円 (但し  神聴協・バッジ協・県サ連会員  1,000円 ) 

テーマ「 LGBTQとは？」  

◎ [午後の部 ] 吹野
ふ き の

 昌幸
まさゆき

氏  14：00～ 16： 30(受付13：30～ ) 

参加費  1,500円 (但し  神聴協・バッジ協・県サ連会員  1,000円 ) 

テーマ「大反響を呼んだ、“上州ろうあ物語”制作の裏話」  
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～～行事・活動報告～～  

１２月１４日（木）クリスマス会 
毎年恒例のクリスマス会を行いました。 

参加者は、会員37名、非会員8名でした。 

11月、12月の学習時間を使ってグループごとに練習し

ました。 

個人的には練習不足もあり上手く表現できたかの不安

もありましたが、全体的に例年同様盛り上がって良かっ

たと思います。ダンス・手話劇・手話コーラス、また手

話漫才とマジック一人芝居の新しい試みも加わり例年の

盛り上がりにも増した、楽しい時間が過ごせました。 

          （☆☆☆） 

 

＜感想＞ 

・初級の手話コーラス！８曲！とても、見応えがあって楽しかったです！中級のコーラスは、 

歌詞と手話が違和感なくて、すごいと思いました。1人芝居はとても可愛らしく、漫才は面白かった

です。劇は、あっという間に終わってしまいましたね。マジックは是非とも次回は、ステキな衣装で

披露していただきたいと思います。ダンスは頑張った！とても楽しい時間でした。ありがとうござい

ました！（C・T） 

・とっても楽しかったです。出し物も手話コーラス、ダンス、寸劇に加えマジック、三人漫才や独り

劇と多彩。漫才は全部は読み取れなかったので、もっと勉強して来年は読み取れるようになりたいで

す。そして来年はコーラス以外のものにチャレンジしてみたくなりました。    （K・O） 

・今年は練習回数が少なかったにもかかわらず、それぞれのパフォーマンスは良かったと思います。 

個人的にはろう者Oさんの「一人芝居」の表現力は特に素晴らしかったと思いました。（N・M） 

・ダンスは練習不足で心配していましたが、当日本番出来てほっとしました。 

漫才は上手く出来たかどうか心配でしたが本番うまく盛り上がって良かった。    （M・H） 

・手品、一人劇など個性ある出し物があって良かったです。今後も、この様なのが増えると良いです 

ね。劇は衣装があった方が、より雰囲気が伝わる様な気がしました。 

手話にこだわる事なく1年に一度の事だから違うパターンで楽しむのもありではないかなとも思い 

ます。                                    （H・T） 

１２月１０日（日）眞
ま

島
じま

 昭彦
あきひこ

氏講演会 
参加者は３７名、その内ひまわり会会員は１３名でした。 

生い立ち、薬剤師になったこと、仕事の状況、聞こえない人に対する共通の考え方、両親の考え方、薬の

飲み方、薬手帳を詳しくいろいろ説明してくれました。忘年会の参加者は３４名、その内ひまわり会会員

は１２名でした。皆で飲んだり食べたり楽しく盛り上がっていました。          （M・H） 

＜感想＞ 

・今日の講演会は、手話とはっきりとした声で話されて、健聴の人には聞きやすかったと思う。 

小学校から高校まで普通校に通い、大学に入ってからも勉強することはたくさんあり大変だったが、 

多くの友人に助けられた。薬剤師になってから手話の勉強を始め手話を習得。 

手話で対応できる薬剤師がいる事は、ろう者にとって心強い。町の薬局に手話のできる薬剤師がいる、 

それだけでホッとすると思う。彼の講演を聞いて思ったことである。私は健聴だが、難聴があり困る事

もある。聴こえないことを隠さず言っていくことは必要だなと思った。また、困っている人をサポート

することは大切なことだと思った。   （I・S）  

・講演会の中で、自分が出来ない事は、『他の人に頼む力が大切』と話しが有り、心の中に残った。 

今回の忘年会は、新しい聴者メンバーの参加も有り、ろう者との交流が楽しく出来たと感じた。 

 （Y・S） 

１２月２１日（木）忘年会 
今年最後のひまわり会は横須賀中

央のタワーマンション裏にある中華

料理店『福家』で、ろう者６名、健

聴者１９名の計２５名が集まり忘年

会を開きました。  

 以下、参加者からの感想文です。  

・ろう者は６名で少ないけど、手話

を学んでいる人たち と交流が出来

て良かった。皆、もっと手話を多

く覚えたらスムーズに会話出来る

と祈ります（Ｋ・Ｓ）  

・今年も一年お世話になりました。まだまだ一年生で分からないこと ばかりですが、  

来年はもっともっと交流を深めて読み取りが出来るようになりたいと思っていま

す。  

・楽しみにしていたひまわり会の忘年会期待通りとても楽しかった。また、来年から、

頑張ろう！（Ｓ・Ｈ）  

・初めて出席した忘年会とても楽しかったです。良い新年をお迎え下さいませ（Ｋ・

Ｈ）  

・今年はいろいろあり、サークル活動もあまり積極的にできなかった。手話も忘れてい

く方が多い。もっとろうの世界を探求していきたい。  

・たくさん食べて盛り上がって楽しい１日でした。  

・福家に入店したら意外と狭かった。となりのたばこの煙がひどく て臭かった

( ;_ ;)/~~~、ちょっと残念な場所でした。  

平成３０年１月１日（月）初日を見る会＆初詣 
 ろう者５人健聴者７人の参加でした。三浦海岸で初日を見た後、久里浜の天神社で初詣で、 

北久里浜でミニ新年会と盛り沢山。天気も良く美しい初日で今年も良いスタートを切る事が 

出来ました。                               （Ｈ・Ｓ） 

＜感想＞ 

・今年も初日を見る会に参加しました。心配していた雨も無く、綺麗な初日を見る事が出来ました。 

 三浦海岸駅前では河津桜が一部もう咲いていて元旦から幸せな気持ちになれました。（Ｓ・Ｕ） 

・元旦からひまわり会の仲間と初日を見て初詣で→ミニ新年会でビールを飲み最高～！（Ｎ・Ｍ） 

 

 

 

 

  



  平成３０年２月１日(木)発行 

横須賀手話勉強会ひまわり会 

  ひまわり２月号 
横須賀市本町 2-1  市立総合福祉会館内 

Ｅメールアドレス：h i m a w a r i . n e t 2 1 @ j a d e . d t i . n e . j p  

ホームページアドレス：http://www.jade.dti.ne.jp/~hima-net 

携帯版 HP：http://www.jade.dti.ne.jp/~hima-net/i 

発行者：鈴
すず

木
き

 和
かず

美
み

 

編集者：白井
し ら い

 香織
か お り

 三星
みつぼし

 時光
ときみつ

 
会員数：８１名（継続家族２組(４名)・新規８名・学生新規１名・継続６８

名）  
会計収支：61,869円(H30年 1月 29日現在) 

創立 50周年記念行事の１月のカンパ金：1,243円(H30年 1月 30日確認) 
1/11 新年会に 17,985円補助しました。 

  

３月１日（木）狩野
か り の

 文男
ふ み お

氏  講演会   
ひまわり会50年の歴史の中で、中期に活動を共にした、  

ろう者の狩野さんに当時の様子や思いをお話しいただきます。  

創立当時からのろう協と合同のイベントの映像上映を予定して  

いますので、お楽しみに～。  

皆様、お誘いあわせの上、ご参加ください。  

 

●日  時：３月１日（木）  

18：30～20：00 

●場  所：横須賀市立総合福祉会館  

５階 視聴覚研修室 

 

今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００  
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２／２２ スポーツ交流会：６階 集会室兼体育室 

 

～～お知らせ～～  

２月２２日（木）スポーツ交流会 
●日 時：２月２２日（木）18：30～20：00 

●場 所：横須賀市立総合福祉会館 ６階 本町コミュニティセンター集会室兼体育室 

●種 目：卓球＆バドミントン＆ソフトバレー 

●持ち物：体育館用の靴、汗拭きタオル 

（ラケットをお持ちの方は、ご持参ください。） 

※当日は、動きやすい服装で来て下さい。（更衣室あり） 

飲み物は用意します。 

今年度２回目のスポーツ交流会です。楽しく交流しましょう！ 

３月１０日（土）講演会 「手話狂言の魅力」 
            ～手話狂言  見て観たくなる講演会～  

主  催：横須賀手話サークル連絡協議会  

●講  師：日本ろう者劇団代表  江副
え ぞ え

 悟史
さ と し

 氏  

●時  間：開場13：00～  講演会13：30～1６：０0 

●場  所：横須賀市立総合福祉会館  ７階  第１音楽室  

●参加費：５００円  

●定  員：４０0名  

 

 

ひまわり会５０周年実行委員会だより 
 

１月２５日(木)17：00～第６回実行委員会は参加者９名。 

現在の準備金は、78,672 円 

2019 年 10 月ごろに記念誌を完成させて、祝賀会ができるように準備を進めたい。 

安く写真をきれいに印刷する方法や、無理のない予算で、無理のない作業で、 

会員の金銭負担を少なく、節日の事業を行いたいと相談しました。 

今後は、欠席した委員へのレジメは用意しませんので、この欄をご覧ください。 

  

次回実行委員会は３月１５日(木)17：00～18：25、第３活動室です。 

タイムスケジュールを作成します。実行委員以外も参加歓迎です。 

 

＜創立５０周年記念行事準備委員 木村利江子＞ 
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～～行事・活動報告～～  

１月１１日（木）新年会 
17 時、新年会担当者がイオンに集合。飲み物や注文しておいたサンドイッチやお寿司を 

買いました。いつも車を出してくれるのは石川さんです。感謝です。会場設営も皆さんの 

協力で順調に。伝言ゲームやクイズ、ビンゴ。時間をオーバーしてしまうほどの盛り上がり 

でした。今年も良い１年になりますように。よろしくお願いします。（櫻井記） 

<参加者の感想> 

・新年明けましておめでとうございます。 

指文字→手話→身振りでの伝言ゲーム。前の方から受けたお題は『トランペット』。これ、 

ハズレだったんだね?。トランペットって何だっけ？ とりあえず弾いてみる。いや、ラッパに 

見えちゃうよね？下に引くのはトロンボーンか？？？クラリネットは？？？ 分かりやすく寅を 

付け足したつもりだったけど余計混乱させたようでした?面白かった?！ 

今年の抱負は、、身体が柔らかくなりたいです。 来年の今頃はペタッと床につけてると 

いいけどな、再来年かな？(^^;; )（Y・I） 

・“ビンゴゲーム”で一番にリーチ、そしてビンゴなんて!!いつもは 

何ヶ所かリーチになってもビンゴには 

程遠いのに…。“ 

抱負・目標 Ｓ氏が述べた様な心意気には到

底ついていかれませんが、地道にコツコツと

“三歩前進二歩下がる”の心持ちで修得 

できたらばと…。記憶力は老いとの闘い!!“それが問題!!”   （Ｒ・Ｎ） 

・伝言ゲームでは私の弱点を、再認識出来ました、ありがとうございます。また、皆の前で 

今年の抱負を発表しました。どがんかせんばいかん。帰宅したら手話の勉強を10分でも必ず 

やります。（ゆび男） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１月１８日（木）名畑
な ば た

 裕
ひろし

氏講演会 
 ひまわり会創立時メンバーであり、会長を５期18年、務められた 

名畑さんに昔の活動の様子や社会状況などをお話しいただきました。 

37年前のひまわり新聞やキャンプのパンフのコピーなど８枚もの 

資料も配られました。選挙の立会演説会で「候補者の横で踊ってる 

やつは邪魔だからどけろ。」と言われたエピソードなど、わかりやすい 

お話しでした。 

前半はご本人が手話付きで、後半は会員が交代で手話通訳をしました。 

参加者は会員29名、非会員３名(聴者28名ろう者４名)でした。 

アンケート回答数：１２  とてもよかった…２ 

よかった…８ 

無回答…２ 

<参加者の意見・感想> 

・若かったこともあると思うけど、昔の方がみんな一緒にいる時間を楽しみながら、大切にしてたな

ぁと思いました。 

・懐かしい思い出を聞かせてもらってよかった。 

・名畑さんに久しぶりに会えてよかったです。ＥＭクラブの横の建物で、ひまわり会の発足前に最初

の手話講習会があったことは知りませんでした。 

・昔の新聞や写真を見せてもらえて、自分が当時会員だったわけでもないのに、なんとなく懐かしい

気持ちになりました。 

・昔のこととか今に至る変遷とかうかがって、興味深かった。もっと勉強してろうあの人の気持ちや

交流を深めていきたいと思います。 

・ひまわり会発足当時のお話が聞けて良かったです。これからも「手話を勉強する！」と難しく考え

るのではなく「ろう者と仲良く交流したい！」という気持ちで気長に続けていきたいと思いました。

ありがとうございました。 

・昔のキャンプの写真でたくさんの会員が参加して、楽しそうなのが伝わりました。昔は携帯やファ

ックスもないので、毎週木曜日に皆と会うのが楽しみとのこと、たくさんのろう者が来て今のサー

クルとは違っていたんですね。 

・昔の写真を見て懐かしく話されている光景はとてもほほえましかった。ガリ版で新聞を毎月作って

いたとは、本当に大変な作業だったと思います。改めてすごい事だなと思いました。 

・手話は禁止！の口話教育時代に「ひまわり会」があったことは、ろう者にとってもどんなにか喜び

であったことだろうと思った。月一回発行の新聞も手書きのガリ版刷りのもので、温かみを感じま

す。これが今まで続いていることに感謝します。大人数での二泊三日のキャンプに行ったり、サー

クル内でご結婚されたり濃いですね～♪。手話を勉強する目的は各々違うと思うが、ろう者との交

流がまず大事だということは、昔も今も変わらない…のですね。 

・ひまわり会創立時の思い出話、

とても興味深く社会情勢を含め

当時の様子が良くわかりまし

た。 

・創立時のお話を聞いて、とても

よかったです。若さにあふれ力

強さがあった事を知りました。

今は力強さに欠けますね。 

 
  

こいつぁ春から 

縁起がいいわいー 
 



  平成３０年３月１日(木)発行 

横須賀手話勉強会ひまわり会 

  ひまわり３月号 
横須賀市本町 2-1  市立総合福祉会館内 

Ｅメールアドレス：h i m a w a r i . n e t 2 1 @ j a d e . d t i . n e . j p  

ホームページアドレス：http://www.jade.dti.ne.jp/~hima-net 

携帯版 HP：http://www.jade.dti.ne.jp/~hima-net/i 
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会員数：８１名（継続家族２組(４名)・新規８名・学生新規１名・継続６８

名）  
会計収支：46,195円(H30年 2月 15日現在) 

創立 50周年記念行事の１月のカンパ金：1,233円(H30年 2月 27日確認) 
2/15 切手の寄付をいただきました。 

＊2月号新聞に「新年会に 17,985円補助」と載せましたが、 
正しくは 17,385円です。訂正いたします。 

４月５日 (木 ) ひまわり会  定期総会  
平成２９年度の活動を振り返り、平成３０年度の活動を  

決める大事な会議です。  

●日  時：４月５日（木）18：30～20：00 

●場  所：総合福祉会館  ５階  視聴覚研修室  

●議  題：★平成２９年度活動報告・会計報告  

     ★平成３０年度活動案、会計案、役員改選  

     ★創立５０周年記念実行委員会  

活動報告・会計報告と活動案・予算案  

※往復はがきで定期総会開催のお知らせを送ります。  

出欠を３月３１日（土）までに必ず返信してください。  

今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００  
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ごうどう

学 習
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学習室
がくしゅうしつ

 第
だい

３活動室
かつどうしつ

 第
だい

１活動室
かつどうしつ

 

３／１ 狩野
か り の

 文男
ふ み お

氏 講演会 ５階視聴覚
しちょうかく

研修室
けんしゅうしつ

 

３／８ 鈴木
す ず き

 和美
か ず み

 櫻井
さくらい

 修子
しゅうこ

 

３／１５ 鈴木
す ず き

 和美
か ず み

 松井
ま つ い

 美
み

詠子
え こ

 

３／２２ 三留
み と め

 法人
のりひと

 鈴木
す ず き

 和美
か ず み

 

3／２９ 本間
ほ ん ま

 宏一
こういち

氏 講演会 ５階視聴覚
しちょうかく

研修室
けんしゅうしつ

 

～～お知らせ～～  

３月２９日(木) 本間
ほ ん ま

 宏一
こういち

氏 講演会 
昨年 5 月は渡邉さんの撮り鉄、９月は町田さんの野菜 

作りを発表してもらいました。 

本年度最後のひまわり会は、本間さんの講演会です。 

発表内容は『５年前の忘れ物お土産話』です。 

本間さんが出向時の応援業務で北海道から帰って来た５年前に「北海道に居

たころの話しをしてください」とお願いしましたが、忙しいためのびのびの

ままになっていました。 

当時の話しがいろいろと聞けると思いますので、皆さんお楽しみに(^^♪ 

●日 時：3 月２９日（木） 18：30～ 

●場 所：5 階 視聴覚研修室 

４月１２日(木) 合同学習会 
平成３０年度について４月５日に行われる総会で話し合い、1 年間の行事などが 

決定します。 

それについて会員ひとりひとりの担当を決め、担当で行事の日時や内容について 

話し合いをします。 

各行事は、担当者が中心となりみんなで力を合わせて取り組んでいきますので、 

ご協力よろしくお願いします。 

●日 時：４月１２日（木）18：30～ 

●場 所：第１・第３活動室 

●内 容：総会で決定した行事の担当決め 

     担当者による日時、内容の話し合い 
 

 

 

ひまわり会５０周年実行委員会だより 
 

記念誌のために過去の活動内容が分かる写真をお持ちの方はお貸しください！ 

 

次回実行委員会は、３月１５日（木）17：00～18：25、第 3 活動室です。 

記念誌やどんな 50 周年行事を行うか、話し合います。 

実行委員以外も参加歓迎です。 

     ＜創立５０周年記念行事実行委員 木村利江子＞ 
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～～行事・活動報告～～  

２月２２日（木）スポーツ交流会 種目:バドミントン、卓球、ソフトバレー 

 今年度２回目になるスポーツ交流会

を行いました。参加者は見学者を含め

て２４名。 

会長さんが準備してくれた『ラジオ 

体操第一』の面白音声で準備体操を

し、怪我等無くスポーツを通じて楽し

く交流できたようで、良かったです。 

 

以下、参加者の感想です。 

・スリッパで卓球をしたり、面白い 

ゲームで盛り上がり楽しかった。 

・サークルに来たのは２回目で、みなさんと仲良くなれて楽しかった。 

・どの種目もやってみようとがんばり、無理せずケガをしないように楽しんだ。 

・楽しんだので、大粒の汗をかいた。(Ｙ・Ｓ) 

・日頃の運動不足を解消する為に参加した。でも、思うように足が動かず…。(Ｎ・Ｍ) 

・体を動かしながら、手話で交流できて良かった。 

・久しぶりの運動をして良かった。体力が落ちている感じがしてヤバイと思ったので、 

少しずつ鍛えていきたい！ 

・思ったより体力がなく、交代の連続だった。いい汗を流せた。 

・久しぶりのスポーツに明日の筋肉痛が心配。バドミントンに卓球、バレーボールと 

盛り沢山で、みんな楽しそうに体を動かしていた。 

・スポーツを始めるとみんな夢中になるものですね！冬の寒さも吹き飛ぶような熱戦を 

見ることができた♪ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1 月３０日（火）「お茶の会 PartⅢ」 
 １月３０日(火)総合福祉会館４階第６会議室でろう協高齢部・手話対策部による 

「お茶の会」がありました。今回は大和市のろう者遠藤道雄さんの講演会でした。 

テーマは「イメージトレーニング」。講演会と言ってもただ聞くだけではなく、参加者 

全員が表情や身振りを使って表現することを楽しく学習しました。参加者数は講師含め 

３６名だそうです。とても盛況でした。 

「まる」といっても平面から立体で表現方法が違うことや表情や情報を加えてより的確に 

伝えるテクニックなどいろいろ教えていただきました。 

「四季」を表現するとき、遠藤さんや他のろうの方々の表現を見ることができ、新鮮で 

大変参考になりました。イメージをとらえて相手に伝える大切さをあらためて感じました。     

（K・S） 

〈参加者の感想〉 

・個々、一人一人に気を配って評価してくださるのがうれしく、楽しかったです。 

 （あまりできませんでしたが・・・。）                 (福西) 

・四季を手話に頼らずイメージで伝えるのは、それぞれ違っていてとても参考になり 

ました。                              （T・K） 

 
           

                         

                                 

                                       

 ２月１７日（土）移動教室（三浦ブロック）「葬儀の豆知識」 
主催：公益社団法人神奈川県聴覚障害者協会 

10：30～12：30 京急メモリアル久里浜斎場にて、開催されました。30 人程の 

参加者で講義とそして施設内の見学も出来ました。 

「もしもの時のための葬儀読本」「葬儀の豆知識」の冊子が配られ、手話通訳・パソコン 

要約筆記が付き丁寧な説明を聞きました。臨終、通夜・告別式、火葬、お布施の金額の 

目安などなど。最後に質問も多く出て関心が高いことがうかがえました。 

＜感想＞ 

・ボランティア要請を受け、会場に 9：30 に行きました。ＪＲ・京急の２駅での案内と

会場受付の担当が決められました。私は受付を担当しました。10：30 からは講義。 

パワーポイント（資料含む）にルビがあれば良かったと思いました。「信士」「信女」 

「大姉」など読み方を通訳者が指文字表出すると資料に書き取る姿が見えました。「遺言」

「散骨」「生活保護」「一人暮らし」「またぎ」「ろう者はお経が聞こえないが・・」「弔う」

「家族葬」「密葬」など、葬儀に関わるワードが次々と。「終活」の一つとして「私の葬

儀」の夢を家族に伝えておこうと思うものでした。配付資料を見たい方は櫻井まで。 

（櫻井修子） 

・遠くからの参加者の案内のお手伝いをしました。でも電車事故があったらしくみんなの 

到着が遅れるのではと心配しましたが、無事到着し時間通り始められました。 

葬式のマナーとか流れとか色々知りたくて参加しました。パワーポイントと手話通訳を 

介した説明を聞いて、亡くなってから葬式が始まるまでの流れがわかり、大変勉強に 

なりました。参加してよかったです。                  （M・H）  



  平成３０年４月５日(木)発行 

横須賀手話勉強会ひまわり会 

  ひまわり４月号 
横須賀市本町 2-1  市立総合福祉会館内 
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ホームページアドレス：http://www.jade.dti.ne.jp/~hima-net 

携帯版 HP：http://www.jade.dti.ne.jp/~hima-net/i 
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会員数：８１名（継続家族２組(４名)・新規８名・学生新規１名・継続６８

名）  
会計収支：43,183円(H30年 4月 1日現在) 

創立 50周年記念行事の３月のカンパ金：1,867円(H30年 4月 3日確認) 

 

４月１２日 (木 ) 合同学習会  
平成３０年度について４月５日に行われる総会で話し合い、  

1 年間の行事などが決定します。  

それについて会員ひとりひとりの担当を決め、担当で行事の  

日時や内容について話し合いをします。  

各行事は、担当者が中心となりみんなで力を合わせて取り  

組んでいきますので、ご協力よろしくお願いします。  

●日  時：４月１２日 (木 ) 18：30～  

●場  所：第１・第３活動室  

●内  容：総会で決定した行事の  

担当決め、担当者による  

日時内容の話し合い。  

 

今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００  
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４／５ 平成２９年度定期総会 ５階視聴覚研修室 

４／１２ 合同学習会 

４／１９ 50 周年記念行事について話し合い 

４／２６ 鈴木
す ず き

 和美
か ず み

 櫻井
さくらい

 修子
しゅうこ

 

～～お知らせ～～  

2018年度教育部講演会  主催：公益社団法人神奈川県聴覚障害者協会  

「手話での絵本読み聞かせ〜  手話の魅力〜」  

●日  時：2018（平成30）年４月２８日（土） 10：00～12：00 

●場  所：神奈川県聴覚障害者福祉センター  大講習室  

●講  師：那須
な す

 善子
よ し こ

氏  

●参加費：2,000円  

（ろうの子どものための活動の資金作りに協力をお願いします。）  
ただし、神聴協・県バッジ協会・県サ連・神聴連・神通研会員は 1,000円  

●定  員：60名  

●申込方法：神聴協事務所（0466-26-5454）へFAX願います。  

●申込締切：2018（平成30）年４月２４日（火）（ 定 員 に な り 次 第 締 め 切

り 。）  

●その他：手話通訳があります。  

～～行事・活動報告～～  

３月１８日（日）県サ連 学習会 

～「遠隔手話通訳サービスについて」～ 
3 月 18 日（日）伊勢原シティプラザにて、県サ連主催の学習会が開かれ、ろう 3

名、難聴 1 名、健聴 34 名、合計 38 名の方が参加されました。講師に神奈川県聴覚障

害者福祉センター長の熊谷徹氏をお迎えし、2017 年 4 月からスタートした「遠隔手話

通訳サービスについて」をテーマにご講演いただきました。「遠隔手話通訳サービス」と 

「電話リレーサービス」とはどの様なものなのか、それぞれの違いと特徴について資料を 

使いわかりやすく説明してくださいました。 

〈参加者感想〉 

・伊勢原シティプラザにて、聴覚障害者福祉センター長である熊谷徹氏を講師に 

県サ連の学習会があった。「遠隔手話通訳サービス」と「電話リレーサービス」の 

違いについて丁寧に説明してくれた。 

「電話リレーサービス」はろう者、聴者、通訳もその場にいない。ろう者が聴者に 

電話したい時、アプリによるテレビ電話を通じて通訳する。こちらは、日本財団 

からの助成金により運営していて、多くのろう者が利用しているとのことだった。 

「遠隔手話通訳サービス」は、手話言語条例の一環で県の入札事業でセンターが落札 

し運営している。タブレットの設置は県施設の合同庁舎、通訳はセンターにいる。 

しかし、利用件数があまりにも少ない。わざわざタブレットが設置されている場所 

に当事者同士が出掛けて話をするよりも、テレビ電話で話せるならそちらの方が 

便利だから仕方ないと感じた。民間に参入してもらい、どこにでもタブレットが 

設置できると良いのにと思った。                 （K・S） 

・講演を聞いて遠隔手話サービスの実施状況と今後の課題がよく分かりました。 

驚いたのは現状あまりにも利用件数が少ない事で、諸事情があるのは理解出来たが 

タブレットの設置場所、運用の見直しなどの改善が必要と感じた。  （N•M） 
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～～行事・活動報告～～  

３月１日（木）狩野
か り の

 文男
ふ み お

氏講演会  
 ひまわり会創立時から現在までを知るろう者の狩野氏に

お話しいただきました。創立メンバーが会の名前を相談して

いた話や、昔のキャンプの話などを、プロジェクターを活用

して話してくださいました。兄弟での魚釣りや、校長先生に

叱られた話などは、情景が目に浮かぶような身振り付きでし

た。 

参加者は会員２9 名、非会員 6 名、計３５名(うち、ろう者

５名)でした。 

アンケート回答数：9 （とてもよかった・・・7 よかった・・・1  無回答・・・1） 

【参加者の意見・感想】 

・子供の時の思い出話や、ひまわり会のいろいろな行事の話など、とても興味深かったです。

皆さんの若いときの写真が、見られてよかったです。 

・昔の思い出を振り返って話を聞けて良かった。 

・横須賀でろう者で一番先に運転免許を取ったそうです。いろんな苦労があった事、お察し

致します。私は人の役に立ちたくて手話を学んでいますが、一年半たってもまだまだ上達

しません。でも頑張って少しでも出来るようになってみせます。 

・昔の話は自分が参加していないので、よくわからないが、狩野さんが楽しそうに話してく

れたことが良かったです。 

・ろう協と手話サークルとの楽しい思い出話や写真を見せていただき、ありがとうございま

した。横須賀のろう者で初めて運転免許を取ったのはすごいですね。 

・アメリカ人との交流や富士山に登ったりなど、楽しい思い出を聞かせていただいて楽しか

ったです。 

・「富士登山」の達成感が伝わってきました。自分は寒さを我慢して上着を貸したことで、

とてもやさしい方だと思いました。 

・いろいろな行事の時の思い出話がとても楽しかったです。手話を教わっていないのに、小

学生の時に先輩の手話を見て覚えたという話に、すごいなと、びっくりしました。 

・手話を自然に覚え

たというところは

若い学生だったか

らかな。年とると

覚えるのが大変で

す。飲みながら、

ろう者の方々と話

せたらいいなと思

います。 

  

 

 

 

３月１０日（土）講演会「手話狂言の魅力」 

講師 日本ろう者劇団代表 江副
え ぞ え

 悟史
さ と し

氏 
主催：横須賀手話サークル連絡協議会 

３月１０日(土)横須賀市立総合福祉会館にて、横須賀手サ連主催の講演会が開かれ横須賀

手サ連会員ほか近隣地域の方々計１５１名の来場が有りました。講演は日本の伝統芸能

である能や狂言、歌舞伎の違いや狂言の歴史、衣装、舞台などと手話狂言を観たことの

ない方々に狂言との違いや手話狂言で、苦労している点や工夫していることなどを分か

りやすく説明されていました。また手話狂言の海外公演のことや日本ろう者劇団の活動

について紹介され、知識を深めることが出来ました。来場者へのアンケートによると、

手話狂言を観たことのない方から機会があれば是非観て見たいとの感想が多数寄せられ、

手話狂言に対する興味や関心を高めることが出来ました。 （T・K） 

〈参加者感想〉 

・日本の古典芸能について全く知識がなかったが、「能」、「狂言」、「歌舞伎」の違いや 

歴史を話してくれたため興味を持って聞くことが出来た。また、「能楽堂」の様々な 

意味や工夫を説明、流派によって歩き方が違うことなども話してくれた。 

ワークショップで「狂言」の歩き方も体験するなど盛りだくさんの内容だった。 

台詞を手話化する工夫や苦労話を聞いて、機会があれば一番高い正面席で観てみたい 

と思った。 

・講演会にワークショップなどがあり、面白かった。 

 「狂言」の手話が流派によって違うことや「能楽堂」の手話などを教えていただき 

良かった。 

・講演会ではわからなかったが、交流会の時に「狂言」の手話が指先までに気を使い、 

 表現されていることがわかり感心した。 

・「手話狂言」だけではなく、「狂言」について、わかって良かった。 

 ワークショップに参加できて、楽しかった。 

・「能」、「狂言」の違いを説明してくれたことや台詞を手話にかえる難しさや工夫に 

ついてお話してくれて、とても興味をもった。次回、ぜひ観に行きたいと思った。 

・「狂言」を観た 

ことが無かっ

たので、舞台

上の「松」の

絵がある理由

や前方が低

く、後方が高

い理由、柱が

４本ある理由

などを詳しく

説明してくれ

て面白かっ

た。  
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会員数：３２名（新規５名・継続２７名） 
会計収支：90,688円(H30年 4月 19日現在) 

4/8 市民活動サポートセンターロッカー代 3,720円支払いました。 
4/15 障害者団体連絡室会費 10,000円支払いました。 

創立 50周年記念行事の４月のカンパ金：8,298円(H30年 4月 24日確認) 
(内訳 総会残金・ポイント制度他) 

  

会長あいさつ  
平成３０年度の会長を担うこととなりました。来年はサークル

の創立 50 周年記念行事が控えており、そちらの実行委員長もや

らせていただくことになりました。  

4 月最初の合同学習会では、皆様の行事担当を決めて、また、創

立記念行事についてもご理解ご協力をお願いしております。  

皆様と力を合わせ、今年度のスムーズなサークル運営と来年の創

立 50 周年式記念式典&祝賀会の準備に努力してまいりますの

で、よろしくお願いいたします。 (鈴木和美 ) 

 今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００  

 入
にゅう

 門
もん

 初
しょ

 級
きゅう

＆ 中
ちゅう

 級
きゅう

 合同
ごうどう

学 習
がくしゅう

 

学習室
がくしゅうしつ

 第
だい

３活動室
かつどうしつ

 第
だい

１活動室
かつどうしつ

 

５／３ 渡邉
わたなべ

 祐士
ゆ う じ

氏 講演会 ５階 視聴覚
しちょうかく

研修室
けんしゅうしつ

 

５／１０ 鈴木
す ず き

 和美
か ず み

 櫻井
さくらい

 修子
しゅうこ

 

５／１７ 畠 山
はたけやま

 朋
とも

美
み

 鈴木
す ず き

 和美
か ず み

 

５／２４ 鈴木
す ず き

 和美
か ず み

 櫻井
さくらい

 修子
しゅうこ

 

５／３１ 鈴木
す ず き

 和美
か ず み

 高橋
たかはし

 裕子
ゆ う こ

 

～～お知らせ～～  

５月３日(木) 渡邉
わたなべ

 祐士
ゆうじ

氏 鉄道 講演会 

発表テーマ『京急線車両の歴史と他社甲種
こうしゅ

輸送撮影と一人旅』 
去年に引き続き今年も、鉄道講演会を行います。 

内容は、京急線の昔製造した車両の移り変わりをお話し

たいと思います。 

他社甲種
こうしゅ

輸送は、東京向けの路線に製造した新型車両を

所属路線まで運んでいます。その様子を撮影したものを

お見せしたいと思います。一人旅の話題は去年から出掛

けた様々な場所を紹介します。最後は○❌クイズをしま

す。皆さんどうぞ、ご期待ください。 

●日 時：5 月３日(木)18：30～ 

●場 所：総合福祉会館 5 階 視聴覚研修室 

５月２０日(日) どうぶつ村のお祭り 
毎年恒例のどうぶつ村のお祭りが今年も行われます。 

当日、模擬店のお手伝いをできる方、募集します。 

●日 時：５月 20 日（日）[雨天の時は翌週 27 日（日）に延期]  

8：30 集合。夕方 4：00 くらいまで。（都合のよい時間内お手伝いください） 

●場 所：横須賀市役所前公園 

●持ち物：エプロン、頭を日差しから守るもの、やる気と笑顔 

当日、飲み物・お弁当を用意します。  問い合わせ・申し込み：畠山朋美 

５月２６日(土) 気楽に参加できるさわやかウォーキング  
主催：横須賀市聴覚障害者協会 

●日 時：５月２６日（土）9：00集合 9：30出発 

●場 所：三崎口駅前 

●参加費：一般 300円 会員・賛助会員・市サ連 無料（保険代・ガイド付き） 

◆弁当・飲み物など持参（交通費は自己負担） 
●定 員：３0名（先着順）  

●申込締切：5月20日(日) ●申込先：佐藤事務局 FAX 046-836-1803 

６月３日(日) ふれあいフェスティバル２０１８ 
●場 所：横須賀市立総合福祉会館 

●時 間：10：00～15：00 

 ★平成３０年度の会費受付中★  
●一般会員 2,000円 

●家族2人会員 2,600円（１名増えるごとに1,100円プラス） 

※今年から入会される方は上記の金額に入会金200円プラスです。 

※おつり銭のないように、ご準備いただけると助かります。 

※昨年度中に申し込みを済まされている方の新聞の郵送は6月号までとなります。 

会計担当：畠山朋美 
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～～行事・活動報告～～  

３月２９日(木) 本間
ほんま

 宏一
こういち

氏 講演会 
平成２９年度最後のひまわり会は、５階視聴覚研修室で

本間さんの講演会を行いました。 

発表内容は『５年前の忘れ物お土産話』です。５年前、本

間さんが応援業務で北海道に出向しました。その時に出掛

けた場所の写真や、プロ野球１２球団のレプリカユニホー

ムを全て集めたことなどを、パワーポイントを使ってお話

ししてくれました。 

アンケート回答数：２２件  

とても良かった…８件   良かった…１３件   ふつう…１件 

≪参加者の感想≫ 

・行ったことのないところばかりなので楽しかった。最後のスライド「ありがとう」は手書
き？？いいね 

・北海道と九州の話が新鮮で楽しかった。もっと年上かと意外と年が近かったので親近感を覚え
た。マラソンを始めたきっかけが意外だったのと、走り始めたのもつい最近だったのも、びっ
くり！今度はプロレスの話しもして下さい！ 

・北海道その他 PP（パワーポイント）で良かった。プロ野球レプリカユニホームを全球団集めた
のはすごい！！ 

・北海道の話を聞くつもりが九州の話を聞く事ができ良かった。 
・観光旅行をしている気持になりました。珍しい食べ物を知ることが出来良かったです。野球チ

ームのグッズを集められている熱狂ぶりが伝わりました。 
・「障害者の日」覚えました！なんで知られていないんだろう？講演は写真がたくさんあって楽し

く手話が見られた。野球好きな方が、何をどのように楽しんでいるか初めて知った。 
・写真や文字入りで大変よいプレゼンでした。まとめ方も素晴らしかった。 

・本間さんの苦労話から聞けて、また、国家試験に合格してハンディをのり越えた話などとても
感動しました。旅行やマラソンの話も楽しかった。 

・豚丼、釜めし、ラーメンサラダなど北海道にしかないお店、是非行ってみたくなった。 
・北海道から九州までバスで行くなんて、若かったんですね。ベイスターズのユニホーム＆ヘル

メットすごいですね、１２球団すべて見学したのもすごいです。「KUROFUNE 清掃隊」チャ
ンスがあったら参加したいと思っています。 

・楽しかったです。１０日間のお休みの行動力はとてもびっくりしました。タフですね。ご自身
でスケジュールをたてたのでしょうか？ 

・プロフィールの説明では本間さんの真面目な人柄が良く分かりました。全体を通し写真が多く
北海道、その他の様子が手に取るように分かりました。 

・北海道の手話聞きたかったなぁ～ 
・スキルアップで電気…１級の資格を取るなんてすごいな～と思いました。北海道ではいろんな

所で楽しそう、よく働きよく遊びですね 
・いつも思っていますが、本間さんには障害があるとは感じられません。沢山の旅行経験をされ

ていて、アクティブに活動されている姿をみていると障害のあるなしに関係なく、幸福・充実
を引き寄せるのは、自分の行動次第。私の座右の銘でもある「幸福は実行より」を本間さんは
いつもチャレンジしているんですよネ。先日お伝えした本間さんの行動心理の「ウサギ」はバ
イタリティ溢れる本間さんにピッタリというか、ウサギだから今の本間さんがあるんだなと納

得しました。これからも一緒に楽しい時間を過ごして行きましょう 
・北海道では前日雪が降っていなかったのに一晩で大雪が降るなんてすごいですね。１０日間の

休みで九州、そして富士山マラソンもびっくりな日程でした。 
・ゴルフ、野球と趣味が多くて素晴らしい事だと思います。野球は良いですね～日本全国を旅行

しながら、野球観戦ステキだと思います。 

４月５日(木) 平成２９年度定期総会 
４月５日(木)総合福祉会館５階視聴覚研修室で平成２９年度定期総会を行いました。 

平成２９年度の会員数は８２名、総会出席者数は２８と委任状３９で総数６７、会員数過半数を 

超え総会は成立しました。平成３０年度の活動予定や役員・幹事が決定しました。 

 

☆平成３０年度役員・幹事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

☆平成３０年度行事担当 

 

行事 役員・幹事 会員 開催日時・内容など 

講演会 木曽・三留  年２回開催予定 

ボウリング大会 
五十嵐・柴田 佐藤(久)・黒田 6月２４日(日)14：00スタート 

イオン スポルト横須賀 

スポーツ 

交流会 

髙梨・長谷川 

畠山 

内藤・山岡 

黒田・後藤 

10月・２月開催予定 
バドミントン・卓球・ソフトバレー・スポーツ

吹き矢 

ハイキング又は 

日帰り旅行 

木曽・石川 

髙梨 

町田・岩出 ７月開催予定 

京急三崎口→(バスか歩き)→ソレイユ

の丘で昼食(BBQかバイキング) 

クリスマス会 

鈴木(和) 

佐藤(伊) 

長田・飯田 

内田・大滝 

武田・野田 

山田・渡辺(文) 

12月1３日(木)[６日(木)リハーサル] 

総福５階 ホール 

手話劇、手話コーラス、ダンス、手

品、一人芝居など 

初日を見る会 

内野 

鈴木(博) 

 平成３１年1月1日(火) 

三浦海岸駅集合 

初日→天神初詣(久里浜)→朝食 

新年会 
櫻井・石川 

白井 

竹前・溝口 
平成３１年1月１０日(木)内容未定 

親睦会 
三留 

浅葉(久) 

 ８月 納涼会 

１２月２０日(木) 忘年会他考え中 

ひまわり 

ランクラブ 

長谷川・髙梨  
体を動かしたりして交流を深めます。 

グルメクラブ 三留・五十嵐 町田 お楽しみに！ 

定期総会 役員  平成３１年４月４日（木） 

 

  平成３０年５月３１日(木)発行 

役職 氏名 
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美
み

 

会計
かいけい

監査
かんさ

(１名) 五十嵐
い が ら し

 雅子
まさこ

 

書記
しょき

(２名) 櫻井
さくらい

 修子
しゅうこ
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 香織
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柴田
しばた

 喜
よし

春
はる

・鈴木
すずき

 博子
ひろこ

・髙
たか

梨
なし

 恵子
けいこ

・長谷川
は せ が わ

 美加
み か
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会員数：５８名（新規８名・継続５０名） 

会計収支：140,580円(H30年 5月 24日現在) 
5/20 どうぶつ村お手伝い 400円(水代)を会から補助しました。 

創立 50周年記念行事の５月のカンパ金：2,945円(H30年 5月 29日確認) 
 

 

６月２４日 (日 ) ボウリング大会
●日 時：6月24日(日)13：30集合14：00ゲーム開始 

●場 所：ショッパーズプラザ横須賀 6階「スポルト横須賀」 

●申込み：6月14日(木)迄にチラシにある申込欄に記入の上、 

参加費を添えてボウリング担当者へ。 

※詳細は、別途チラシをご覧下さい。 

※障害者手帳をお持ちの方は当日必ず持参願います。 

※「優勝者当てクイズ」計画してまぁ～す。 

 

 

 

 

 今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００  

 入
にゅう

 門
もん

 初
しょ

 級
きゅう

  中
ちゅう

 級
きゅう

 

学習室
がくしゅうしつ

 第
だい

３活動室
かつどうしつ

 第
だい

１活動室
かつどうしつ

 

６／７ 三留
み と め

 法人
のりひと

氏 講演会 ５階視聴覚
しちょうかく

研修室
けんしゅうしつ

 

６／１４ 鈴木
す ず き

 博子
ひ ろ こ

 長田
お さ だ

 絢子
あ や こ

 櫻井
さくらい

 修子
しゅうこ

 

６／２１ 髙
だか

梨
なし

 恵子
け い こ

 長田
お さ だ

 絢子
あ や こ

 石丸
いしまる

 洋子
よ う こ

 

６／２８ 三留
み と め

 法人
のりひと

 長田
お さ だ

 絢子
あ や こ

 鈴木
す ず き

 和美
か ず み

 

  ～～お知らせ～～  

６月７日 (木 ) 三留
み と め

 法人
のりひと

氏  講演会  

   発表テーマ「エジプト旅行の思い出」  

今年の３月に長年の夢だったエジプト旅行を楽しんで来た三留さん、ピラミ

ッ ド 、 ス フ ィ ン ク ス 、 エ ジ プ ト 考 古 学 博 物 館 （ ツ タ ン カ ー メ ン 黄 金 の マ ス ク 、

ミ イ ラ を 展 示 ） 見 学 や ナ イ ル 川 ク ル ー ズ な ど の 観 光 地 紹 介 と 現 地 で の エ ピ ソ

ードや裏話が聞けると思います。皆さまご期待下さ い 。  

●日時：６月７日（木） 18： 30～  

●場所：総合福祉会館５階  視聴覚研修室  

 
 

 

６月３日 (日 ) ふれあいフェスティバル2018 
今年も「みんなで咲かそう福祉の花」のもと「やさしさ広がれ」  

ふれあいフェスティバル 2018 が開催されます。  

総合福祉会館の３階、８階を除くすべてを会場にして各種相談コーナ ー  

や福祉活動紹介など身近な福祉を学び体験できるお祭りです。  

横須賀手話サークル連絡協議会と聴覚障害者協会は４階第３活動室で  

手話コーナーを担当し、ひまわり会は手話コーラス「まほうのことば」  

を担当します。  

●日  時： 6 月 3 日 (日 ) 10： 00～ 15： 00 

●場  所：総合福祉会館  (３階、８階を除く ) 

７月１６日(月・祝) 講演会 講演＆手話語り＆手話漫談  

講師：月 曜 男
げつようおとこ

（森
もり

﨑
さき

 興蔵
こうぞう

氏）   主催：横須賀市聴覚障害者協会 

●日  時： 7月 16日 (月・祝 )13： 30～ 15：30≪受付開始 13： 00≫  

●会  場：総合福祉会館  5階ホール  

●参加費：一般  500円   会員・賛助会員・市サ連  300円  

●申込締切：７月５日 (木 ) 長谷川さんへお願いします。  

     ※手話通訳・要約筆記が付きます 。  

プロフィール  

昭和 37年 3月30日  静岡県静岡市葵区生まれ  

平成 4年  独立し理容店開業  

平成 24年 4月  目で聴くテレビに手話漫談デビュー  

 ★平成３０年度の会費受付中★  
●一般会員 2,000円 

●家族2人会員 2,600円（１名増えるごとに1,100円プラス） 

※今年から入会される方は上記の金額に入会金200円プラスです。 

※6月30日までに会費を納めてください。 

今年度まだ申し込みをされていない方への新聞の郵送は、6月号までとなります 
会計担当：畠山朋美  

☆ 

役
員
・
幹
事
の
み
な
さ
ん
！ 

6
月
の
役
員
会
は
6
月
12
日
（
火
）、
18
時
30
分 

総
合
福
祉
会
館 

４
階 

第
１
活
動
室
で
す
。 

よ
ろ
し
く
お
願
い
し
ま
す
。 

 



～～行事・活動報告～～  

５月３日（木） 渡邉 祐士氏 鉄道 講演会 
渡邉氏の鉄道講演会は今回で６回目になりました。京急電鉄車両の歴史、そして 

松江、出雲、豊橋を旅行した際のお話は知らなかったことも多く、とても勉強になり 

ました。３０人が参加しました。 

≪感想≫ 

・今回も鉄道について「へえ～」と思うことを色々見せて頂きました。渡邉祐士氏は 

本当に鉄道が好きなんだなあと思いました。 

・サンライズ出雲は消える前に乗ってみたいですね。毎年楽しみにしているお話です。 

次回は駅弁の写真も入れて下さ～い。 

・京急の歴史や列車の型が多いことを知って大変勉強になった。鬼太郎に会えたり 

その土地の美味しい物を食べたり楽しいですね。深夜の電車の陸送撮影は大変 

お疲れさまでした。 

・京急は身近な電車なので説明を聞いて電車を見る目が変わりそう。リラックマ列車は 

まだ見たことありません。電車通勤の家族にいろいろ聞いてみようと思います。 

・素晴らしい趣味をお持ちで良いですね。私は若い頃、旅行が好きで日本国中を旅しま 

したよ。若い時しかできない今の趣味を続けて下さい。出雲大社は４０年ぐらい前 

に行きましたよ。昔とはかなり変わっているんでしょうね。もう一度行きたくなり 

ました。 

・出雲旅行の時の自撮りが可愛かったです。どの電車もカラフルで素敵でした。 

有り難うございました！！ 

 ・京急電鉄車両の歴史の話では知らなかった事が多く、また乗った事が無い車輛を見る 

事が出来てとても勉強になりました。松江、出雲、豊橋を旅行した話も楽しかったで 

す。 

 ・珍しい電車、新しい電車、とても楽しかったです。「ねこ娘号」が可愛かったです。 

 ・豊橋鉄道の１０色の電車、とても可愛い電車でした。実際見てみたいと思いました。 

毎回楽しく拝見していますし勉強にもなります。有り難うございました。 

 ・鉄道マニアらしく旅行を絡めた内容でとても楽しかった。 

 ・最新型がたくさん出てきてどんな電車か分からなかったが、とても参考になりました。 

 ・知らなかった事が多くとても参考になりました。また続きをお願いします。 

 ・京急では色々なイベントが行われている事がわかった。 

 ・八景駅前の光景はよく行ったので知っていました！ 完成楽しみですね！！ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５月２０日（日） どうぶつ村のお祭り 
夏を思わせる日曜日、どうぶつ村のお祭りが行われ、ひまわり

会から２人お手伝いに来てくれました。風が強くてテントが飛び

そうなくらいでした。ひまわり会には今年も、ヨーヨーの 

コーナーを手伝ってもらいました。５００人以上のお客さんに 

イベントを楽しんでもらいました。ひまわり会からも子どもと一緒に遊びに来て 

くれた会員さん、様子を見に来てくれた会員さんもいました。(文：はたちゃん) 

≪感想≫ 

・市役所前公園での開催にも慣れましたが、今年は北風が強くて、寒いし色々な 

 物が飛ぶし、大変でした～。来年は強風でも炎天下でもないことを祈ります。 

                                （K・A） 

・ちょっと風が強かったけど、さわやかに晴れた青空の下、３時間程お手伝いに 

参加しました。今年はヨーヨー釣りの担当でした。ヨーヨーは人気が高く、 

ヨーヨー作りが間に合わなくなる程で、私はひたすらヨーヨーを釣るこより
．．．

を 

作り続けました。子どもたちの喜ぶ顔や反応が楽しく、特に重くて釣れない 

ヨーヨーや、重すぎてゴムが伸びすぎるヨーヨーに、子どもたちが困っていた 

のが見ていてほほえましかったです。              （K・T） 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

４月１９日（木）合同学習会 

「創立５０周年記念について」 
 昨年１年間、実行委員を決め活動してきました。今年はより具体的な内容を決め、 

２０１９年１０月ごろに創立５０周年記念式典及び祝賀会の開催と記念誌作成を 

行うことを会員の皆様と共有する目的で学習会を開きました。 

実行委員長は会長鈴木が兼任し、今年度決まった実行委員の方々は、原則記念行事 

まで継続していただくこととしました。 

また、昨年は実行委員会をサークルの時間前に開いていましたが、参加率が低く 

弊害が出たため今年からはサークルの活動時間を使って行うことになりました。 

★実行委員長：鈴木(和) 

★実行委員：飯田・五十嵐・工藤・黒田・後藤・佐藤(久)・柴田・鈴木(博)・野田 

長谷川・溝口・木曽  



  平成３０年６月２８日(木)発行 

横須賀手話勉強会ひまわり会 

  ひまわり７月号 
横須賀市本町 2-1  市立総合福祉会館内 

Ｅメールアドレス：h i m a w a r i . n e t 2 1 @ j a d e . d t i . n e . j p  

ホームページアドレス：http://www.jade.dti.ne.jp/~hima-net 

携帯版 HP：http://www.jade.dti.ne.jp/~hima-net/i 

発行者：鈴
すず

木
き

 和
かず

美
み

 

編集者：櫻井
さくらい

 修子
しゅうこ

 白井
し ら い

 香織
か お り

 
会員数：６５名（新規８名・継続５５名・家族１組） 

会計収支：122,732円(H30年 6月 21日現在) 
創立 50周年記念行事の６月のカンパ金：1,201円(H30年 6月 26日確認) 

 
 
  

７月１２日(木) 木曽
き そ

 利
と し

修
の ぶ

氏 講演会  
テーマ『私と手話とひまわり会』 

 約２５年前、職場にろう者が配属されて手話と 

出会い、その後ひまわり会に入り２０年になる 

そうです。来年５０周年を迎えるひまわり会の 

歴史で、創立３０周年ごろから現在までの約２０ 

年についてお話をして下さいます。 

その頃のひまわり会を知っている方も知らない方 

もどうぞお楽しみに！！！ 

●日 時：7 月 12 日(木)18：30～20：00 

●場 所：総合福祉会館 5 階 視聴覚研修室 

今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００  

 入
にゅう

 門
もん

 初
しょ

 級
きゅう

 中
ちゅう

 級
きゅう

 

学習室
がくしゅうしつ

 第
だい

３活動室
かつどうしつ
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７／５ 三留
み と め

 法人
のりひと

 長田
お さ だ

 絢子
あ や こ

 小川
お が わ

 道子
み ち こ

 

７／12 木曽
き そ

 利
とし

修
のぶ

氏 講演会 ５階 視聴覚
しちょうかく

研修室
けんしゅうしつ

 

７／19 鈴木
す ず き

 和美
か ず み

 長田
お さ だ

 絢子
あ や こ

 松井
ま つ い

 美
み

詠子
え こ

 

7／２6 鈴木
す ず き

 和美
か ず み

 長田
お さ だ

 絢子
あ や こ

 櫻井
さくらい

 修子
しゅうこ

 

～～お知らせ～～  

８月１６日(木) 納涼会 
●日 時：8 月 16 日（木）19：00～22：00 ＊18：45 現地集合 

●場 所：ＢＥＥＲ＆ＢＢＱ ＫＩＭＵＲＡＹＡ  ＊昨年と同じお店 

   大滝町 2－10 藤掛ビル 3Ｆ（旧西友の裏） 

   京急横須賀中央駅から徒歩 3 分 ☎050-3490-9897 

●申込み：三留まで。（申込用紙が用意してあります） 

    ＊申込み締切り日：８月９日（木）＊申込み先着順 30 人まで。 

●参加費：3,480 円（飲み放題＆食べ放題）＊除外品あり。 

    ＊８月９日（木）までに三留にお支払い下さい。 

 

 

 

 

 

 

 

７月１９日 (木 )～８月３０日 (木 ) 

夏のボラ市
いち

2018 (夏のボランティア・市民活動体験 ) 
今年もサポートセンター主催で行われる夏のボラ市に参加します。  

ひまわり会は「手話で自己紹介してみよう！！」というイベント  

名で体験型にエントリーし、参加された方々に手話を教えます。  

また、ポスターも作成しました。  

展示期間は、  

・サポートセンター      ７月 1 日 (日 )～8 月 31 日 (金 ) 

・市役所 1 階展示コーナー   7 月 9 日 (月 )～7 月 13 日 (金 ) 

コンクールも行われますので、投票のご協力をお願いします！！  

☀良い機会ですので他の団体のイベントやボランティア協力に  

積極的に参加して、見聞を広めてみては？  

８月５日 (日 ) バーベキュー会  
主催：横須賀市聴覚障害者協会  

●日  時：８月５日 (日 )11： 00～    

●場  所：うみかぜ公園  

●参加費：会員・賛助会員・手サ連会員  3,000円    

一般  4,000円  

食べ放題、飲み放題  

●申込締切：７月 29日 (日 ) 代金を添えて申し込み  

●申込先：田村  FAX 046-837-3870 

 

☆ 
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～～行事・活動報告～～  

６月７日(木) 三留
み と め

 法人
のりひと

氏 

「エジプト旅行の思い出」講演会 
アンケート回答数：２２件  

問１. 話しの内容は如何でしたか？ 

とても良かった…1６件   良かった…3 件   回答なし…3 件 

行けない所の説明が聞けてよかった 

問２. 海外旅行したことはありますか？ 

   なし 4 件  

   ある 18 件 （ハワイ９、オーストラリア・グアム・韓国・香港４、シンガポール２ 

        以下１アメリカ、イタリア、エジプト、カナダ、サイパン、ソウル 

台湾、中国、ニューカレドニア、フランス、マカオ、ペルー 

北米、アジア他 20 数か国 

問３. どこへ行きたいですか？ 

    イタリア３、エジプト・スイス・スペイン２、以下１アメリカ、インド 

オーストラリア、カンボジア、シンガポール、メキシコ、ボリビア、ヨーロッパ 

北海道、日本をゆっくり行きたい北→南 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

≪意見・感想≫ 
・今まで特に歴史に興味がありませんでしたが、今回話を聞いて、おもしろいものだなーと思

いました。ありがとうございました。 
・ミイラの作り方（造り？）の話が楽しかったです。 
・旅行のお話聞かせていただき楽しかったです。良いですね。私もいろいろな所に行ってみた

いと思いました。 
・三留さんの生き生きとしたお話しがとてもおもしろかった。引き込まれた。また、やってほ

しいです。ありがとうございました。 
・なにに興味をもって行ったのですか。 
・エジプトに関するクイズもあって、楽しかったです。エジプトは行ってみたい国ですね！お

話し聞けて良かったです。 
・とてもおもしろかった。エジプトについて本当に知らないことばかりでした。これからも海

外旅行に行ったらこのような講演会をして欲しいです。 
・エジプトに行った事が無いので、三留さんの思い出の写真や解説があるとても楽しかった。 
・ベトナムへ行きたくなりました。ピラミッド、スフィンクスはすばらしいですね。本物を見

てみたいです。ツタンカーメンは日本で見た事があります。 

・大変おもしろい話を多く聞かせて頂きました。ありがとうございました。 
・楽しいお話をありがとうございました。いろいろ勉強になりました。エジプトＱ＆Ａ難し 

かったけど、へぇーって感心することが多かったです。 
・ピラミッドの中、ミイラの作り方、興味ありました。「アイーダ」鑑賞、うらやまし～い！ 

でも 4 時間はつらいカナ？5 日間、とても充実してましたね。飛行機の時間は長すぎるけど、 
行ってみたくなりました。また、違う所に行ったら、お話し聞きたいです。 

・とてもわかりやすく、楽しく手話も見ることができました。エジプトについて興味がもて 
ました。ミイラの作り方がおもしろかったです。 

・とても珍しい体験談をありがとうございました。エジプトに行った気分になりました。 
・ＶＤを画面見て、よかったです。 
・エジプト旅行の思い出話なんて今までなく、「へえ～！」の連続でした。 

・すばらしかったです！ありがとうございました。 

・パワポも有り旅行の行程もわかりやすく良かったです。 

・私も歴史が大好きなので、お話が楽しくうれしかったです。エジプトへは私も新婚旅行で 

行きました。ルクソール、ハトシエプト神殿良かったです。（ハトシエプト神殿テロは、 

その後起きました）私は行った時は、クフ王のピラミッドの入口がテロで壊されて、ブルー 

シートがかかっていました。お話を伺いとても懐かしかったです。 

・エジプトの魅力が伝わり、おもしろかった。行ってみたい国の一つですが、飛行時間が長い 

ですね。 

・国内もいろんな所に行ってみたいです。テレビと実際に自分の目で見るのとでは違うので 

しょうね～。エジプト行きたいッ！元気なうちに行きたいッ！三留さん、又お土産話お願い 

します。 

・エジプトＱ＆Ａ等、皆が参加して興味を持って話を聞けた。異文化に想いを馳せワクワク 

した。 
 

６月３日 (日 ) ふれあいフェスティバル2018 
今年もふれあいフェスティバル 2018 が開催され多くの来場者がありました。  

ひまわり会も担当した手話コーナーには、 100名ほどの方々に来ていただき、  

手話入門で自己紹介を教わり、手話コーラスでは一緒に歌って楽しみました。  

当日お手伝いや遊びに来てくれた方々の感想です。  

≪感想≫  

・午後からの参加でしたが、全体的にお客さんが少ない様に感じ ました。  

・午前中はたくさんの方に来ていただきましたが、午後は少なくなってしま い  

ました。ほかの行事に流れてしまったのかも・・・。  

・バザーがなくなって集客に影響が出ているのかも・・・。  

・第 4活動室のドアが開いていたが、外開きのため廊下の半分ほどがふさがれ  

てしまいその先にある私たちのコーナーに人が気付きにくかったのでは？  

・後片付けの際、今回掲示されたものか以前からあったものかの区別が出来ず  

すべて外していました。間違いを防ぐため、ふれフェス用の掲示物と分か  

るような工夫をしてみては？  

・手話コーラスは時間を決めず、お客さんが来るとやったため休憩時間が  

少なくて疲れてしまった。  

「まほうのことば」はみんなすぐ覚えられて、お客さんも一緒にできて  

楽しかったです。  

・今年は 4階第 6会議室がボランティア団体専用の休憩所だったので、お昼や  

休憩がスムーズに取れました。
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会員数：７１名（新規９名・継続６０名・家族１組） 

会計収支：144,057円(H30年 7月 29日現在) 
創立 50周年記念行事の７月のカンパ金：1,848円(H30年 7月 31日確認) 

 
  

８月１６日(木) 納涼会 
●日 時：8 月 16 日(木)19：00～22：00 ＊18：45 現地集合 

●場 所：ＢＥＥＲ＆ＢＢＱ ＫＩＭＵＲＡＹＡ  ＊昨年と同じお店 

   大滝町 2－10 藤掛ビル 3Ｆ（旧西友の裏） 

   京急横須賀中央駅から徒歩 3 分 ☎050-3490-9897 

●申込み：三留まで。（申込用紙が用意してあります） 

    ＊申込み締切り日：８月９日(木)＊申込み先着順 30 人まで。 

●参加費：3,500 円（飲み放題＆食べ放題）＊除外品あり。 

    ＊８月９日(木)までに三留にお支払い下さい。 
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～～お知らせ～～  
カナガワ・デフ・ウェイ2018in横須賀   

主催：神奈川県聴覚障害者協会  
～ろう者・聴覚障害・手話とのふれあい＆理解を広めるイベントです～  

●日  時： 9月 9日 (日 )10： 00～（受付 9： 30）  

●場  所：横須賀市文化会館  

●会  費：前売り（弁当あり） 2,000円（〆切 9/1）  高校生以下  無料  

当  日（弁当なし） 2,500円（ 9/2以降）   

●内  容  

★市立横須賀総合高等学校ダンス部パフォーマンス  

★モンキー高野氏＋高島由美子氏トークショー  

★グループホーム準備委員会の報告  

★「 NHK手話ニュースキャスターがやってきた！」  

・福祉機器などの展示  ・手話の本の展示・販売  

・手作り小物の販売・模擬店あり  

７月１９日 (木 )～８月３０日 (木 ) 

夏のボラ市
いち

2018 (夏のボランティア・市民活動体験 ) 

今年もサポートセンター主催で行われる夏のボラ市に参加します。  

ひまわり会は「手話で自己紹介してみよう！！」というイベント  

名で体験型にエントリーし、参加された方々に手話を教えます。  

また、ポスターも作成しました。  

展示期間は、サポートセンター で 8 月 31 日 (金 )まで。  

コンクールも行われますので、投票のご協力をお願いします！！  

 

ひまわり会５０周年実行委員会だより 

7 月５日(木)18：30～、今年度最初の 50 周年実行委員会を行いました。 

式典・祝賀会の日時や会場、内容について、また記念誌のことを具体的に話し合いました。 

それを役員会にはかり、日時などが決まりましたのでお知らせします。 

★式典について 

日時：2019年10月20日(日) 14：00～ 

会場：ヴェルクよこすか(希望) 

内容：記念講演、会員によるパフォーマンスなど 

★祝賀会について 

日時：2019年10月20日(日) 18：00～20：00 

会場：セントラルホテル(仮予約) 

会費：6,000～7,000円(希望) 

参加可能な人数を把握するため8月にアンケートを行いますので、 

ご協力お願いいたします。 

また、実行委員に櫻井修子さん、湯藤潤子さんが加入されました。 
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～～行事・活動報告～～  

６月２４日 (日 )  

ボウリング大会 
スポルト横須賀でボウリング大会を行

いました。参加者12名(ろう者2名、聴

者10名)、4レーンで開催しました。見

学者は3名でした。 

今回は日曜に行いました。PR不足も有

り当初参加者が少なかったが、皆さんの

心温かい気持ちを頂き、 

無事に開催出来ました。ありがとう 

ございました。     （Y・S） 

≪感想≫ 

・日曜日の午後、ボウリング大会を行うのは、初めてです。 

 １年ぶりに優勝して、初めて点数が最高点でした。ハンデがマイナス40点、本当に厳しい 

けどホットした。貸しボールを選ぶと運が良かった。初めて会った人と交流できて、 

楽しかった。ありがとうございました。                  （N・T） 

・楽しいボウリング大会でした。先輩逹のアドバイスを受け今回は良い点数が出て2ゲーム 

トータル261点、同点2位で賞品をもらいました。ストライクやスペアが出たときは皆で 

タッチして喜び合う、それも楽しいことです。               （K・M）  

・見かけと違ってパワーがなく、ピンにあたるとボールのほうがよろけてしまいなかなか点に 

結びつかなかったところ、爲崎さんからのアドバイス！ボールを1ポンド重くしました。 

スペア、さらにストライクも出て、最後は賞品もゲット！爲崎さん、サンキューです！！ 

（M・I） 

・何年ぶりかのボウリング。ブービー賞をもらいました。賞品はリユースボトル。参加賞の 

扇子もゲット。どちらも嬉しいプレゼントでした。2ゲームは疲れましたが、ストライク 

2回、スペア1回、上等ですよね。みんなとハイタッチして喜びあって楽しみました。 

ばんざーい＼(^_^)／                          （S・S） 

７月１２日（木） 木曽
き そ

 利
とし

修
のぶ

氏  講演会 
木曽利修氏によるテーマ「私と手話とひまわり会」の講演会を行いました。参加者は 

２７名でした。手話との出会い、ひまわり会との関りなどとても興味深いお話でした。 

時間が少し足りなくなり途中で終わってしまいました。続きは８月９日に行いますので、 

ご期待下さい。  

   アンケート回答 ☆とても良かった：９人 ☆良かった：９人 ☆回答無し：１人 

≪感想≫ 

・木曽さんの人生が講演会のテーマになり、ひまわり会の歴史であり・・・すごいですね。 

 木曽さんの手話もちゃんとろう者に伝わっているようで、毎回これもすごいなと思いますが 

 伝えることのポイントが出来ているんですよね。学びたいです。 

・木曽さんとひまわり会が歩んだ歴史が分かって楽しめました。 

・盛り沢山の内容で楽しかった。ひまわり会の歴史を知ることができ、木曽さんの人柄も知る 

ことが出来ました。 

・木曽さんと手話との関わりが聞けて面白かったです。長く続けることは良い事だと改めて 

思いました。 

・人生を２４時間として考えるところはさすがだと思った。残りの講演も楽しみにしています。 

・聴覚障害者との出会い、人生の転機のあたりが木曽さんの今を決めたんですね。 

良かったですね。 有意義なものとなりましたね。 

・手話との出会いの話の中で、会社に聴覚障害者の方が入社され、仕事をするうえで手話が 

必要になった。その方からのお礼の葉書がとても感動的だった。木曽さんの優しさが滲み出 

ているように思われました。 

・木曽さんが今までひまわり会とどんなに深く関わって来て下さったのかが良く分かりました。 

・昔からのひまわり会の流れが分かり良かった。木曽さんが頑張ってきたことがひまわり会の 

大きな力になっていると思います。 

・「人生が２４時間(１日)だったら」とても考えさせられました。私も頑張らなくては！！  

時間が足りなくなってしまい残念でした。次回楽しみにしています。 

・たくさんの人に支えられていると思いました。ろう者がもっと参加しないとね。 

・大変良い資料が多かった。次回を楽しみに待っています。 

・ひまわり会で手話を勉強するのと一緒に得意のパソコンを使って皆さんに教えるとか字幕を 

付けるとか、現在のデジタル社会につながっていくきっかけを作っていたと思う。 

・本人が頑張って手話表現をしたが、口の方が 

ベラベラで手話が止まってしまい何の話か 

分からない場面がありました。その為かぶりが 

多くて残念。 

 ・最初に「テーマ」内容を紹介していて良かった。 

内容も細かくとても興味深かった。 

 ・なつかしい話が多く良かった。 

 ・木曽さんの手話の活躍ぶりや沢山の思い出を拝見 

させて頂きました。手話っていいですね。 

  難しいですが頑張りたいと思います。 

 ・会員数が多くて、色々な助成金をもらえて 

うらやましい！！ ５０周年も頑張るぞー！！ 

  続きを楽しみにしています。 

 ７月１６日(月・祝) 月曜男講演会 
参加者は８３名。そのうち、ひまわり会会員は 17 名でした。暑い中、大勢参加しました。 

月曜男は、手話語り、手話漫談など１６本表現してくれました。手話漫談内容がおもしろく、 

笑いながら楽しめました。手話表現いろいろ参考になりました。 

 月曜男と交流会は参加者２０名。そのうち、ひまわり会会員は６名でした。 

月曜男といろいろ交流して盛り上がって楽しい１日でした。（M・H） 

≪感想≫ 

・講演の中で「3 月中」「9 月まで」は、ろうと健聴では時間のとらえ方の違いが有ることを 

知った。手話に身振りも有りイメージが出来、良かった。          （Y・S） 

・月曜男さんの講演に今回初めて参加しました。 

手話漫談が 16 本と読み取りは大変でしたが、感心したり笑ったりとても充実した時間を 

過ごせました。 

交流会では、読み取った内容について聞いたところ、丁寧に答えていただき感激しました。 

（K・S） 

・月曜男が横須賀に来たのは 2 回目です。8３名集まって月曜男の講演会を聞きました。 

手話講師みたいで学ぶことができました。私はいつも YouTube を見てるから大体知って 

ました。みんな笑いながら聞いていて、ホッとしました。月曜男はまた来たいと言って 

ました。みなさん、もっと手話を学んで楽しみましょう。          （K・S）  
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会員数：75名（新規 10名・学生新規１名・家族１組・継続６２名） 

会計収支：149,367円(H30年 8月 14日現在) 
創立 50周年記念行事の８月のカンパ金：5,269円(H30年 8月 28日確認) 

 
  

スポーツ交流会 
●日 時：10 月 25 日(木)18：30～20：00 

●場 所：総合福祉会館 6 階集会室兼体育室 

●種 目：バドミントン＆卓球＆ソフトバレー 

●持ち物：体育館用の靴（土足厳禁）、汗拭きタオル、ラケットが 

ある方はお持ちください。 

※当日は運動できる服装で来て下さい。(更衣室あり) 

飲み物は用意します。 

★スポーツに良い季節！楽しく交流しましょう！ 

 

 

          

 

 

今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００  

 入
にゅう

 門
もん

 初
しょ

 級
きゅう

 中
ちゅう

 級
きゅう

 

学習室
がくしゅうしつ

 第
だい

３活動室
かつどうしつ

 第
だい

１活動室
かつどうしつ

 

９／６ 鈴木
す ず き

 和美
か ず み

 長田
お さ だ

 絢子
あ や こ

 石丸
いしまる

 洋子
よ う こ

 

９／１３  櫻井
さくらい

 修子
しゅうこ

 長田
お さ だ

 絢子
あ や こ

 鈴木
す ず き

 和美
か ず み

 

９／２０  浅葉
あ さ ば

 久美
く み

 長田
お さ だ

 絢子
あ や こ

 高橋
たかはし

  裕子
ゆ う こ

 

９／２７  鈴木
す ず き

 和美
か ず み

 長田
お さ だ

  絢子
あ や こ

   櫻井
さくらい

 修子
しゅうこ

 

～～お知らせ～～  
薬師寺みちよ氏  講演会     主催：横須賀市聴覚障害者協会  

●テーマ：「手話の魅力とデフリンピック」  
●日  時： 9月 29日 (土 )(受付 13： 00) 

13： 30～ 15： 30 

15： 30から 30分間質疑応答  

●場  所：総合福祉会館5階ホール  

●参加費：無料 (事前に参加連絡が必要 ) 

●申込先：田村 FAX046-837-3870 

※手話通訳・要約筆記が付きます  

交流会   

●時  間： 17： 00から３時間   

●会  場：わん    

●会  費： 4,000円   

●定  員： 30名  先着順     

定員になり次第締め切り  

 

お茶の会            主催：横須賀市聴覚障害者協会  

～体験談でも、何でも、自由に語り合いましょう～  
●日  時： 10月 2日（火） 13： 00～ 15： 00 

●場  所：総合福祉会館4階第 3活動室  

 ●参加費：一般 300円（ドリンク付き）  

      会員・賛助会員、市手サ連会員は無料 （ドリンク付き）  

 ●申込締切日： 9月28日  事務局  佐藤  ＦＡＸ 046-837-3870まで  

 

 

ひまわり会５０周年実行委員会だより 
8 月 9 日(木)に行う予定でした第 2 回目の 50 周年実行委員会ができず、 

申し訳ありませんでした。 

9 月 20 日(木)18：30 から行います。実行委員の皆様ご参加ください。 

内容は、過去の新聞から情報をピックアップする予定です。 

また、アンケートについての進捗状況などもお知らせします。 

      アンケートの返信は 9 月 30 日までです。ご協力をお願いします。 

 

 

今月のひまわり会入会者✍会員名簿に記入をお願いします  
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薬師寺みちよ氏プロフィール 

1989 年 東京女子医科大医学部

卒業 

1996 年 医学博士号取得 

2003 年～2013 年 愛知みずほ

大学大学院 特任教授 

2005 年～現在 ＮＰＯ法人  

からだとこころの発見塾 理事 

2013 年 参議院議員選挙  

愛知県選挙区 初当選 

2017 年 第１９３回通常国会  

厚生労働委員会、東日本大震災復

興特別委員会、国民生活・経済に

関する調査会 所属 

      



～～行事・活動報告～～  

８月１６日(木) 納涼会 
 ８月１６日（木）横須賀中央の 

ＢＥＥＲ＆ＢＢＱ ＫＩＭＵＲＡＹＡ 

で納涼会を行いました。３時間 

飲み放題＆食べ放題で大いに盛り上が

りました。ろう者２人、聴者２０人が

参加しました。 

《感想》 

・おかげさまでいつもより、ちょっと 

濃いめのハイボールを飲み、あまり 

話す機会のなかった方とゆっくり 

楽しくおしゃべり出来ました。 

      （Ｔ・Ｋ） 

・お肉を美味しく頂きました。 

直ぐに満腹感になり焼担当をしなが 

ら、楽しくお話が出来ました。（Ｙ・Ｓ） 

・大変楽しい納涼会でした。柴田さんの焼いたタコ焼きがおいしかったです。お肉も 

おいしかったし満足しました。                 （Ｉ・Ｓ） 

・ちょっと食べ過ぎましたが楽しめました。            （Ｋ・Ａ） 

・お腹がいっぱいになりました。ビールもいっぱい飲みました。楽しかったです。  

                                （Ｓ・Ｓ） 

・あっと言う間の楽しい３時間でした。お肉をたくさん食べたので夏バテを少し解消 

できたかも。やっぱり暑い夏に飲む生ビールは最高に美味しかったです。（Ｎ・Ｍ） 

・日頃サークルの時にはお話しする機会が無い方と手話を交えてたくさんいろいろな 

話ができ楽しかったです。次のこのような機会を楽しみにしています。♥ 

・今日はとても楽しませて頂きありがとうございました。３時間でゆっくりした時間と 

椅子席ということもあり動きやすく、昨年とはまた違った感じがして違うお店のよう 

でした。ありがとうございました。 

・楽しく過ごせました。会話も普段あまり話せない人と話せたので良かったです。 

・肉がとても美味しかった。みんなとのおしゃべりが楽しかったです。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８月５日(日)バーベキュー 
主催：横須賀市聴覚障害者協会  

8月5日（日）うみかぜ公園でバーベキューを行いました。参加者は22名、 

そのうちひまわり🌻会5名でした。朝早くから準備を進めました。暑い中でいろいろ食

べたり飲んだり皆さんと交流して盛り上がって1日楽しく過ごしました。1日何もなく

て無事終わりました。熱中症にならなくてよかったです。（M・H） 

《感想》 

・砂ぼこりの舞う中でバーベキュー大会でしたが、久しぶりにお会いできた方、 

ろうの方ともお話しでき、愉しいひとときを過ごせました。ただ役員の方々には 

感謝です。帰宅後の片付けは大変だったろうと……。ごめんなさい。（R・N） 

・今回もバーベキューに参加させていただきました。毎回、楽しみにしてるイベント 

の1つです。去年は台風の影響で中止でしたが今年は天気の心配もなく開催され 

ました。が、とっても暑かった〜！なので、お酒がすすみました(笑) 

屋外で皆で顔を合わせながら食べたり、飲んだりするのは暑くても風が強くても、 

美味しいものですね！ 

準備等、色々と大変だったと思います。ありがとうございました！ 

来年も楽しみにしてます。（R・T） 
 

 

 

 

 

 

 

 

８月１７日(金） 

「被爆体験を聞く会＆憲法ワークショップ」 
総合福祉会館６階 本町コミュニティセンターで、10：00から被爆体験を聞く会があ

り参加しました。 

原爆の事は本やニュースなどで知っているつもりでしたが、実際の体験をお聴きしてシ

ョックを受けました。偏見や差別の為、今も被曝した事を隠し生活している方や後遺症

の不安を抱えている方等の事を知り、戦争の怖さを再認識しました。（Ｈ・Ｓ）  
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会員数：76名（新規 11名・継続 62名・学生新規 1名・家族１組） 

会計収支：145,997円(H30年 9月 23日現在) 
創立 50周年記念行事の 9月のカンパ金：3,737円(H30年 9月 25日確認) 

  9月 22日神奈川県ろうあ者大会記念誌広告掲載料 2000円支払いました 
 
 

 
 

木田 清隆氏 講演会 『ひまわり会と私』 

●日 時：10 月１８日(木)1８：３０～２０：００ 

●場 所：総合福祉会館 5 階 視聴覚研修室 

         ひまわり会もいよいよ 50 周年を迎えられるとの事で誠に 

おめでとうございます。2005～７年までの３年間、会長を 

やらせて頂いた木田清隆です。 

当時の事を私の話せる範囲でお話出来ればと思っております。 

話し手としては未熟ではありますが、当時の思い出を皆さんと 

共有出来ればと思っております。 

どうぞよろしくお願いいたします。 

    

今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００ 
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10／18 木田
き だ

 清隆
きよたか

氏 講演会 ５階視聴覚研修室 

10／25 スポーツ交流会 ６階 集会室兼体育室 

～～お知らせ～～  
１０月２１日 (日 )荒崎海岸～ソレイユの丘ハイキング 

白波砕ける荒崎海岸の美しい景色を堪能し、ソレイユの丘でバーベキュー  

を楽しみます。  

 ●日  時：１０月２１日 (日 ) １０時集合  

 ●集合場所：京急三崎口駅  

 ●コース：三崎口駅＝ (バス移動 )＝荒崎バス停～荒崎海岸～荒崎公園～  

ソレイユの丘 (昼食 )＝ (バス移動 )＝三崎口駅 (解散 ) 

 ●昼  食：ソレイユの丘BBQ2,500円   

※担  当：高梨・町田・石川・木曽  

※問い合わせ：木曽  046-827-3680(TEL/FAX) 

10月25日 (木 )スポーツ交流会  
●日 時：10 月 25 日(木)18:30〜20:00●場 所：総合福祉会館６階  集会室兼体育室 

●種 目：バドミントン&卓球&ソフトバレー 

♡参加申込み用紙があります。参加又は見学の方は名前を記入してください。 

10月28日 (日 ) 第11回  聴障センターまつり  
主  催／社会福祉法人神奈川聴覚障害者総合福祉協会  

●日  時： 10月 2８日（日） 1０： 00～ 15： 00 

●場  所：神奈川県聴覚障害者福祉センター  他  

●内  容：特別講演  「盲ろう者の世界について」  

講師：福田  暁子  氏（前世界盲ろう者連盟事務局長） 他  

  あじさい指の会創立４０周年記念講演会  
●日  時： 11月 11日（日）  13： 30～ 15： 30（開場 13： 00）  

●場  所：ヴェルクよこすか 6階ホール  

●内  容：式典・講演とパフォーマンス五十嵐由美子氏  

 ●その他：無料・入場自由  

あったかハート交流会～ともに手をとりあって～  

障害のある人もない人も、「障害」について一緒に考えてみませんか  

             主催：横須賀市ボランティア連絡協議会  

●日  時： 12月 1日（土） 13： 30～ 15： 50 

●場  所：総合福祉会館５階ホール    ※要約筆記・手話通訳あり  

●内  容：◆視覚障害を乗り越えて  ◆障害のある妹を支えて  

     ◆手話という言語     ◆元気いっぱいの太鼓の演舞  など  

ひまわり会５０周年実行委員会だより 
 

9 月 20 日(木)18：30～、第 2 回 50 周年実行委員会を行いました。 

皆様にご協力いただいたアンケートの進捗状況や 50 周年プレ講演会に 

ついて報告し、記念誌作成の具体的な活動をしました。 
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今月のひまわり会入会者✍会員名簿に記入をお願いします  
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ほ

さん  

～～行事・活動報告～～  

９月９日(日)カナガワ・デフ・ウェイ2018 
９月９日(日)横須賀市文化会館にてカナガワ・デフ・ウェイが行われました。 

チケットでの集計では９６３名、無料チケットに 

よる参加者やアトラクション出演者、講師も 

合わせると１０００名以上の参加があり大盛況 

でした。 

横須賀手話サークル連絡協議会の要員で参加し、 

担当はゆるキャラでした。初めての体験でしたが、 

思ったより快適でした。でもこれからは、 

ゆるキャラを見かけても抱きつきに行くのは 

控えようと思いました、危ないです・・・。 

                （K・S） 

〈参加者感想〉 

・今年の 2 月からデフ・ウェイ実行委員の一人として準備に携わり、新しいろう者の友達？ 

顔なじみ？が増えた事、そして過去最高の参加者（約 1000 人）が来場して下さった事が 

嬉しかった。                            （M・N） 

・着ぐるみ初体験出来ました。手話ニュースキャスターを５人も生で見られて良かった。 

（Y・S） 

・1000 人近い来場者数で会場内のあちこちで手話が見られる盛況ぶりで良かったですね。 

要員の皆さんの尽力も感じられました。 

久しぶりに市内のろう者や手話仲間に会えただけでなく、県域の藤沢講習会の同期生にも 

多く会えてうれしかったです♪                    （K・A） 

・今年のデフ・ウェイ開催地が横須賀と知ったときから、参加するのをとても楽しみにして 

いました。当日はロビーなどで久しぶりに会えた者同士、抱き合ったり、手話でお話しを 

している姿を見かけました。 

たくさんの笑顔を見ているうちに年１回開催することの大切さを感じました。 

来年の二宮もぜひ参加したいです。                  （C・T） 

・参加しました。前日のセッティングと当日午後、要員(担当:来賓・アトラクション接待) 

としての協力もしました。来場者が 1000 人近くにのぼったとのこと。横須賀の底力を 

見せつけた！って感じでしょうか。いや、ゲストが良かったのでしょうか。 

アトラクションも「見る・観る」楽しみを選択したこと、実行委員会の皆さんに拍手です。        

（S・S） 

・毎年、行われるカナガワ・デフ・ 

ウェイには何度か行っていて、地元 

横須賀での開催が嬉しくて、始まり 

から終わりまでを見たのは初めて！ 

モンキー高野さんと高島さんの 

トーク、手話ニュースキャスター 

さん達の講演では、愉快な話しが 

聞けて満足。    （K・T） 

 

 

 

８月２５日(土)神聴協・バッジ協・県サ連 ３団体『バーベキュー交流会』 
今年のバーベキュー交流会は2020東京オリンピックのセイリング会場であるヨット 

ハーバーの一角にある“とびっちょCafé”で行いました。参加者は当初予定の５０名を、 

大幅に超え３団体合わせて７４名(ろう者３０名、聴者４４名)の参加者がありました。 

恒例のゲームやバッジ協のフラダンスなどを楽しみ、県内各地の聴協会員、手話通訳者、 

手話サークル会員と楽しく交流することが出来ました。 

〈参加者感想〉 

・江の島初上陸。シティーボーイの仲間入り。日差しの中、トング片手に他地区の人と 

交流出来ました。                          （Y・S） 

・たくさんの参加があり、とても盛況でした。会場が道端ということもあり観光客の 

皆さんの視線が少し痛かったです・・・。日陰
ひ か げ

もほとんどなく、BBQで肉を焼くのと 

同時に日に焼けました・・・。 

ビールをたらふく飲んで交流を 

楽しみました。ありがとうござい 

ました。      （K・S） 

・江ノ電の混雑を考え、電車の時刻 

を早目に決めてもらって、集合、 

出発。しかーし、混んでない。 

そんでもって江島神社の参道を 

ぶら～り。そして、おもむろに 

バーベキュー会場へ。 

陽射しが強ーい中、友達と 

おしゃべり三昧。お肉の味は・・ 

う～ん忘れました。参道で食べた 

アイスが一番おいしかったです。 

お薦めですよ❤    （S・S） 

7月19日 (木 )～8月30日 (木 ) 

夏のボラ市2018 (夏のボランティア・市民活動体験 ) 
今年も横須賀市立市民活動サポートセンター主催の「夏のボラ市2018」に参加しました。 

参加団体37、イベント総数47、ひまわり会では手話に興味をもってサークルに来た方々に 

「自己紹介」の手話を教え、実際にろう者とのコミュニケーションを体験していただきました。 

5名の参加者があり、無事に終了。9月14日(金)に参加団体報告会&交流会に参加しました。 

作成した報告書はサポートセンター内に掲示されています。是非見てください。 

また、ポスターコンクールにもご協力いただきありがとうございました。おおいなる組織票で 

第1位を取ることが出来ました。ちなみに賞品は新聞印刷用のB４紙(3セット)をいただきました。 

他団体のイベントに参加された方もいたと思います。交流を通じて、手話や聴覚障害者理解が 

広がれば良いと思います。 

来年も参加したいと思っています。ポスターコンクールにエントリーする作品も募集しますので 

ご協力よろしくお願いします。                       （K・S） 
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会員数：77名（新規 12名・学生新規１名・家族 1組・継続 62名）  

会計収支：129,165円(H30年 10月 30日現在) 
創立 50周年記念行事の 10月のカンパ金：5,896円(H30年 10月 30日確認) 

10/12に、市社協会費 7,000円支払いました。 

10/18 木田さんに謝金 3,000円支払いました。 

 

 

 

 

１２月６日 (木 )クリスマス会  

●日  時： 12 月 6 日（木）  18： 30～  

●場  所：横須賀市立総合福祉会館５階  ホール  

●内  容：手話コーラス、手話劇、ダンス、 手品等   

※ 11月 29日 (木 )はホールでリハーサルを行います。  

今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００  
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11／1 合同学習会 Xmas 会の話し合い 

11／8 Xmas 会の練習（第 1・3 活動室） 

11／15 Xmas 会の練習（第 1・3 活動室） 

11／22 Xmas 会の練習（第 1・3 活動室） 

11／29 5 階ホール リハーサル 

～～お知らせ～～  

12月 20日（木） 忘年会 
親睦会で忘年会を企画しました。みな様ふるってご参加下さい。大いに騒ぎましょう！！ 

●日 時：12 月 20 日（木）19 時～21 時  ＊19 時に現地集合 

●場 所：「源ちゃん」  ショッパーズプラザ横須賀３Ｆ 

●内 容：２時間飲み放題 

●参加費：4,000 円 12 月 13 日（木）まで浅葉にお支払い下さい 

●申込み：申込用紙が用意してあります。先着順 30 人まで。 

11月18日（日）第62回神奈川県ろうあ者大会  
主催：神奈川県聴覚障害者連盟  

●日  時： 11月 18日（日） 10： 00～ 16： 30 

●場  所：横浜市戸塚公会堂  

●参加費：会員 2,000円  一般 3,000円  

●内  容：記念講演Ⅰ松山建也さん /記念講演Ⅱ吹野昌幸さん、他  

12月2日（日）佐沢静枝氏講演会主催：横須賀市聴覚障害者協会  

●テーマ：「手話の魅力～手話による絵本読み聞かせを通して」  

●日  時： 12月 2日 (日 )(受付 13： 00)13：30～15： 30 

●場  所：総合福祉会館5階視聴覚室  

●参加費： 300円（サ連会員）  

●申込締切：11月 26日  

●申込先：田村 F046－ 837― 3870 ※手話通訳・要約筆記が付きます  

忘年会＆佐沢静枝氏と交流会  
●時  間： 17： 00から３時間   ●会  場：金の蔵  

●会  費： 4,000円       ●申し込み締め切り： 11月 23日まで  

●申込先：田村Ｆ 046－837－ 3870 

 

ひまわり会５０周年実行委員会だより 
アンケート結果のご報告。 

回答数：38             (10 月 24 日現在) 

① 式典、祝賀会どちらも参加したい    30 名 

② 式典のみ参加したい           4 名 

③ 祝賀会のみ参加したい 

④ 参加しない                            4 名 

  50 周年式典、祝賀会を無事開催できるよう、実行委員は努力してまいります。 

引き続き、会員皆様のご協力もよろしくお願いいたします。 
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～～行事・活動報告～～  

１０月１８日（木） 木田
き だ

 清隆
きよたか

氏  講演会 
2005～７年までの３年間会長を務めた木田氏によるテーマ「ひまわり会と私」の講演

会を視聴覚研修室で行いました。参加者は２６名でした。緑綬褒章を授賞し天皇陛下に拝

謁した時の話しなど会長当時の思い出を語って頂きました。木田さんから謝金をカンパし

てもらいました。 

アンケート   回収19 

問１話の内容はいかがでしたか？ 

１．とてもよかった…12 ２．よかった…6 ３．ふつう…１ 

問 2 あなたは木田さんが会長だったころからの会員ですか？ 

 はい ４    いいえ １５ 

【意見・感想】 

・なつかしい景色を見せて頂き、ありがとうございました。木田君

相変らず、元気で何よりです 

・みんなが楽しめる行事を毎年企画して続けてきたこともひまわり会が長く続けられたコツなの

かなと思いました。会長さんお疲れ様でした。これからのひまわり会の活動が楽しみになりま

した。 

・50 年の歴史を感じました。 

・木田さんが若いのにびっくりしました。 

・いろいろな行事が記憶にも記録にも残るのだなぁと思いました。 

・木田さんが会長を終ってから入会したので活躍したことは知りませんでしたが、男性で若かっ

たのでとても貴重な存在だったのではないでしょうか。 

・古い話を色々と、聞かされて、歴史を感じました。色んな所へ出かけたり、クリスマス会も楽

しそうでした。私もひまわり会に入って良かったと思います。 

・皆さん、若くて、色々な事をやったり、行ったりして、とても楽しそうでした。私も、もっと

早く知って、入会していたかったと思いました。 

・11～12 年前のサークルの様子などが聞けて、当時と今との変化が写真で見れて、とても楽

しく良かった。 

・なつかしい思い出を聞けて良かった。  

・手話を始めたきっかけの中で実際の手話を見て興味を持ったと聞いて、よほどびっくりしたん

だ…と感じました。遠くでも届いた会話、本当に便利なんですね、改めて思いました。 

・とてもなつかしいお話でした。木田さん、手話うまいな～と思いました。ライフワークとして

ぜひ手話を続けて欲しいと思います。また遊びに来てくれるとうれしいです。 

・クリスマス会は皆んな気合いを入れて計画していたなぁと知りました。 

・2005 年にひまわり会に入った私。入会したての頃から数年間のことを思い出してなつかし

くなりました。 

・以前のなつかしいサークル活動の様子を見て、とても楽しかった。 

・懐かしい話や、賞を頂いた時のお話が聞けて良かったです。 

・昔のひまわり会の話、行事等みんな仲良く親睦を深めていた様ですね。楽しそう。随分若い会

長さんに、びっくりしました。 

・お若い会長さんでびっくりしました。なつかしいお話が聞けて、楽しかったです。いろいろ

な行事があって、ひまわり会の歴史が感じられました。ありがとうございました。 

9月29日 (土 ) 講演会    主催：横須賀聴覚障害者協会企画部  
総合福祉会館5階ホールで「手話の魅力とデフリンピック」という 

テーマで薬師寺みちよ氏の講演会を行いました。参加人数は31名、 

ひまわり会は8名でした。当日は台風接近で心配でしたが、無事に 

来られました。薬師寺みちよ氏はマイクを付けお話しされて 

いましたが、自然に手話表現もされていました。 

デフスポーツ、デフリンピックの日本への招致を国会で話して 

くれていました。 

交流会は参加者15名、ひまわり会は4名でした。薬師寺みちよ氏は 

都合もあり1時間ぐらいの交流でしたが、楽しく盛り上がりました。                     

（M・H） 

〈参加者の感想〉 

・医師であり、参議院委員でもある薬師寺みちよさん。どんな方だろうと思っていたら、 

容姿端麗でパワフルな方でした。電話リレーサービスや NET119 や手話フォンなどの現状

と課題のお話になるほどと思いました。また、オリンピックとパラリンピックとデフリンピ

ックの違いがわかり、デフリンピックを日本に招致したい気持ちがわかりました。 

ろう協の皆様、写真ありがとうございました。            （あさばくみ） 

・薬師寺みちよ氏は耳鼻科のお医者さんで手話も使え、参議院議員。「国会で質問を手話でし

たら周囲が変な顔をした」「議員さんたちが手話をほとんど知らない手話言語条例が出来て

いるのに」と怒っていた。もっと手話を広めていかなければいけない、ろう者から『手話を

覚えるのが一番』と言って広めていって欲しいと言っていた。 

また、2025 年に日本にデフリンピックを招致したいと働きかけていて、開催することでろ

う者が何が不自由でどうしていったら良いかなどがわかってくる.と考えている。「デフリン

ピック」を知ってもらう為にもろう者が大きな声をあげて欲しいと言う。 

ろう者を知ってもらい、手話を知ってもらいデフリンピックを知ってもらうためにろう者が

自分達の力で広め、活躍して欲しい。私たちも一緒に頑張っていければと思う。（K・M） 

・多くの人に「デフリンピック」を認知してもらう事が、課題だと感じました。    

（Y・S） 

 

 

 

 

 

 
 

 

  



今月のひまわり会入会者✍会員名簿に記入をお願いします  

・７８番  大橋
おおはし

 ゆかりさん  ・７９番  鈴
すず

木
き

 尚
なお

美
み

さん  ・８０番  木田
き だ

 清隆
きよたか

さん  

  平成３０年１１月２９日(木)発行 

横須賀手話勉強会ひまわり会 

  ひまわり 12 月号 
横須賀市本町 2-1  市立総合福祉会館内 

Ｅメールアドレス：h i m a w a r i . n e t 2 1 @ j a d e . d t i . n e . j p  

ホームページアドレス：http://www.jade.dti.ne.jp/~hima-net 

携帯版 HP：http://www.jade.dti.ne.jp/~hima-net/i 

発行者：鈴
すず

木
き

 和
かず

美
み

 

編集者：櫻井
さくらい

修子
しゅうこ

・白井
し ら い

香織
か お り

  
会員数：80名（新規 13名・学生新規１名・家族 1組・継続 64名）  

会計収支：139,363円(H30年 11月 27日現在) 
創立 50周年記念行事の 11月のカンパ金：5,552円(H30年 11月 27日確認) 

 
 

2019 年 1 月 10 日 (木 ) ひまわり会新年会  

新年最初は新年会でスタートです。  

軽食とゲームなどで楽しみましょう。  

差し入れ大歓迎です。  

新しい年を皆でお祝いしましょう ! !!  

●日  時：2019年1月10日 (木 )  

18：30～20：00まで  

●会  場：総合福祉会館   

４階  第１活動室  
 

 

 

 

 

 

 

今月の学習会 毎週木曜日  PM６：３０～８：００  

 入
にゅう

 門
もん

 初
しょ

 級
きゅう

＆ 中
ちゅう

 級
きゅう

 合同
ごうどう

学 習
がくしゅう

 

学習室
がくしゅうしつ

 第
だい

３活動室
かつどうしつ

 第
だい

１活動室
かつどうしつ

 

12／6 クリスマス会 5 階ホール 

12／13 DVD 上映会「段また段を成して」 

12／20 忘年会 「源ちゃん」19：00～ 

～～お知らせ～～  

2019 年 1 月 1 日 (火 ) 初日を見る会＆初詣  
集 合 後 、 駅 か ら 三 浦 海 岸 に 移 動 し 初 日 を 待 ち

ます 。６時５０ 分頃初日が 出ます。三 浦海岸砂

浜で は地元の人 達による三 浦の野菜や 魚を使っ

た陣 屋汁の無料 サービスや 海防陣屋太 鼓の演奏

が行 われます。 その後、久 里浜天神社 で初詣、

清々しい気持ちで新年を迎えましょう。  

雨天の場合は中止です。  

●集合時間：6：30 

●集合場所：京急三浦海岸駅改札口  

  2019 年 1 月 13 日 (日 ) 新年会  
主催：横須賀市聴覚障害者協会  

●日  時：1月13日 (日 )12：00～15：00(受付11：30) 

●場  所：総合福祉会館4階第1活動室  

●参加費：1,500円  

●定  員：30名先着順（早い者勝ち）  

●申  込：1月7日まで。  

会費を添えて佐藤事務局（ F046-837-3870）へ  

2019年2月10日 (日 ) 

手話弁士・字幕付き映画『かあちゃん』上映会  
主催：横須賀手話サークル連絡協議会  

スクリーン横に手話弁士が立ち、手話で映画が楽しめます。  
●日  時：2月10日 (日 )開演13：30(開場13：00) 

●場  所：横須賀市立青少年会館  

●参加費：500円  

●手話弁士：砂田アトム  

 

ひまわり会５０周年実行委員会だより 
50 周年記念式典及び講演会のための会場を借りるために 

11 月 21 日横須賀市障害福祉課へ後援申請を提出しました。 

後援が認められれば、優先的に会場を借りることができます。 
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～～行事・活動報告～～  

１０月２１日(日) 荒崎海岸ハイキング 
今年のハイキングは、１１名の参加者がありました。三崎口駅から２名は京急  

直行バスでソレイユの丘へ向かい、９名は京急バスで荒崎海岸バス停まで移動  

して、荒崎海岸からソレイユの丘まで５Ｋｍほどの行程を約１時間かけて歩き  

ました。ソレイユの丘では先行組の２名 と合流してバーベキューを楽しみました。  

〈参加者の感想〉  

・歩く距離も調度よく、伊豆大島、伊豆半島の山々も見えて良かった。ソレイユの丘では、 

観覧車に乗って見た三浦半島の展望が素晴らしかった。         (Ｉ・M) 

・いい天気で荒崎海岸から歩いて、いい景色気持ちがいい。長井ソレイユの丘へバーベキュー 

とてもおいしい食べて、楽しかった。（Ｈ・M） 

・お天気にも恵まれ、素晴らしい富士山も観る事が 

出来て最高でした。海岸沿いの岩場、砂場を歩いて、 

自然の凄さを感じました。バーベ Q は、少し風が 

強かったですが、火起こしから始まって、豚、牛、 

鳥肉、お野菜、焼きそばと、とっても美味しかった 

です。帰りに食べた「アルパカのアイス」も可愛く 

て美味しかったなぁ。（Ｇ・Ｍ） 

・天気も良く最高のハイキング日和でした。皆さんと 

楽しく、話しをしながら、またバーベキューも強風 

の中、良い思い出ができました。有難うございまし 

た🗻（Ｋ・Ｈ） 

🎄クリスマス会 担当＆プログラム 
 演目 担当 時間 

① 
手話劇 

「3 匹の子ブタ」 

鈴木(和)(リーダー) 

浅葉(久)・櫻井・柴田・野田 

長谷川・三留 
15 分 

② 

手話コーラス(初級) 

「大きな声で」 

「ドラえもんの歌」 

「さんぽ」ほか 

長田 (リーダー) 

秋葉・飯田・内田・大橋 

木村(利)・工藤・武田・竹前 

土屋・野田・福西・三上・山岡 

15 分 

③ フラダンス 松井ほか 10 分 

④ マジック 三留 10 分 

⑤ 漫才「おもしろトリオ」 小川・佐藤(久)・長谷川 5 分 

⑥ 休憩  10 分 

⑦ 
手話コーラス(中級) 

「世界に一つだけの花」 

「四季の歌」 

佐藤(伊))(リーダー) 

五十嵐・内野・大滝・佐々木 

佐藤(久)・白井・白石・鈴木(尚) 

鈴木(博)・高橋(宏)・溝口 

湯藤(潤)・山本(か) 

10 分 

⑧ 
ダンス 

「南中ソーラン節」 

髙梨(リーダー) 

大塚・小川・黒田・後藤 

高橋(千)・長谷川・渡辺(文) 
10 分 

⑨ 
手話コーラス 

「まほうのことば」 
会員全員 5 分 

★撮影班：木曽(リーダー)・石川・木田・町田 

１０月２５日 (木 ) スポーツ交流会   
種目：バドミントン＆卓球＆ソフトバレー  

 総合福祉会館６階集会室兼体育室にて、今年度もスポーツ交流会を開催しまし

た。参加者は見学の方も含めて１５名。各自、自由に好きなスポーツを選んでやっ

ていただきました。  無事に怪我もなく、楽しみながら交流を深められたようで良か

ったです！   

〈参加者の感想〉   

・久しぶりにいい汗をかきました。楽しかったです。 (H・ K)  

・老体にムチを打って頑張りました！楽しかった！ (Ryo)  

・一年ぶりの卓球。久しぶりに汗かいて楽しかったです。 (M・ G)  

・卓球・ソフトバレー、楽しく、冷や汗が (？ )出ました。 (Y・ S)  

・ジュースとチョコレートがおいしかった。 (M・ I)   

・久しぶりに運動しました。ソフトバレーは初めてでしたが、楽しかったです。   

・皆さん上手でした。とても楽しんでされてる様子がみられました。応援が良かっ

たからかもね！ (A・ I)   

・いつもより参加者が少なくてさみしい感じでした。見学のみでしたが、最後にソ

フトバレーの審判、頑張りました。 (S・ S)  

・久しぶりに交流会参加しましたが、とても楽しかったです。バドミントンとソフ

トバレーをやって、久しぶりに体を鍛えられて良かったです。 (Y・ W)  

・スポーツ交流会に見学として参加しました。卓球では、本格的なラリーが行わ

れ、シビアな点の取り合いをしていました。最後には、みんなでソフトバレーに

興じていました。楽しいスポーツ交流会でした。 (K・ S)  

 

 

 

 
 


